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Arrojan cabeza 
humana en  
delegación de 
Tránsito en  
Minatitlán 

Una cabeza humana fue arrojada  
por criminales en la entrada  
principal de la Delegación de  
Tránsito del Estado, así mismo  
sobre la autopista Cosoleacaque - 
Acayucan, abandonaron un cuerpo 
desmembrado, ambos casos podrían 
estar relacionados. P.1NR

Trump prohibiría industria porno 
en caso de ganar elecciones Estallan dos coches 

bomba en Guanajuato 
Entrega Paty Lobeira  
reconocimiento a policías

Donald Trump puede haber tenido una  
aventura con una estrella porno, pero si vuelve a 
la Casa Blanca podría prohibir esa industria, así 
lo advierten actores del cine para adultos en una 
campaña en la que invitan a los hombres jóvenes 
a votar en contra del republicano. P.4B

Dos coches bomba estallaron en Guanajuato  
este jueves, en Jerécuaro y Acámbaro, dejando 
tres policías heridos, incluida una mujer en estado 
grave, cuatro vehículos dañados y varias fachadas 
afectadas.P.6B

En ceremonia realizada en la Sala de Cabildo, hizo 
entrega de reconocimientos a elementos de la  
policía naval, municipal y Guardia Nacional que  
participaron en el curso de capacitación “Acciones 
de Atención a la Alerta de Violencia de Género en  
el Municipio de Veracruz”. P.1B

Dodgers  
homenajeará  
al “Toro”  
Valenzuela en 
Serie mundial
Los Dodgers de Los Ángeles  
revelaron que usarán un parche con 
el número 34 en sus uniformes en 
la Serie Mundial que inicia mañana 
frente a los Yankees para hacer un 
homenaje al mexicano Fernando  
Valenzuela, quien falleció el martes 
pasado a los 63 años de edad. P.1M

Celebran Día las  
Naciones Unidas 

Este jueves, autoridades municipales de 
Poza Rica, junto a instituciones educativas,  
trabajadores del Ayuntamiento y grupos de la  
tercera edad, conmemoraron el 79 aniversario 
del Día de las Naciones Unidas, rememorando  
la entrada en vigor de la Carta de las Naciones  
Unidas en 1945, un evento histórico que sentó  
las bases para la cooperación y la paz entre las  

naciones. 
El evento contó con la participación de  

estudiantes de diversas instituciones, quienes 
portaron las banderas de los distintos países  
que integran la ONU, representando el  
espíritu de unidad y cooperación que la  
organización promueve a nivel global.  
P.3A
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Protestan padres de 
familia en la Federal 1

Familiares y periodistas rinden 
homenaje a Luis Omar Cansino 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Padres de familia de la 
secundaria "General 
Heriberto Jara Corona", 

conocida como Federal 
1, se manifestaron en las 
instalaciones del plantel 
para exigir la destitución 
del director, David Agustín 
Saldaña Vázquez. La protesta 
se originó por la falta de 
transparencia en el manejo 
de recursos durante el 
ciclo escolar 2023-2024, en 
aparente contubernio con 
la Asociación de Padres de 
Familia.

Los manifestantes 
denunciaron que desde el 
inicio de su gestión se han 
registrado malos manejos de 
recursos y presuntos cobros 
indebidos de cuotas escolares. 
Aseguran que estas cuotas 
no han sido justificadas 
adecuadamente, lo que ha 
generado desconfianza entre 
los padres.

A pesar de que los padres 
cumplen puntualmente con 
sus pagos, expresaron su 
frustración al no observar 
mejoras en las instalaciones 
del plantel, especialmente en 
los baños. Resaltaron que, a 
pesar de contar con recursos, 
las obras prometidas no han 
sido ejecutadas.

Afirmaron que la situación 
refleja un problema más 
amplio relacionado con la 
opacidad en la administración 
escolar, ya que muchos padres 
sienten que no tienen acceso a 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Familiares, amigos y 
representantes de los 
medios de comunicación 

se reunieron para rendir 
homenaje al periodista 
Luis Omar Cansino, quien 
falleció el pasado martes 22 
de octubre en Poza Rica. La 
emotiva ceremonia se llevó 
a cabo en el Monumento a 
Los Caídos, en un ambiente 
de respeto y cariño, donde 
los asistentes aplaudieron y 
compartieron anécdotas sobre 
su vida y carrera. Cansino fue 
recordado no solo por su labor 
periodística, sino también por 
su compromiso con la verdad 
y la justicia.

Luis Omar Cansino tuvo 
una destacada trayectoria en 
los medios de comunicación 
estatales. Inició su carrera 
en Radio Delfín entre 1997 
y 1998, y continuó su labor 
en Grupo FM Radio, donde 
trabajó en el noticiero estatal 
desde 1999 hasta 2003. 
Su versatilidad lo llevó a 
Televisión Azteca Veracruz, 
donde condujo programas 
como "Hechos Noche" y 
"Veracruz AM" entre 2001 y 
2003, además de colaborar en 
Cable Noticias de Poza Rica 
entre 2004 y 2008.

Desde 2005 hasta 
2021, Cansino fue una voz 
reconocida en "NN Nuestras 
Noticias" de Radiorama 
Poza Rica. También ocupó 
cargos importantes como 
director de Comunicación 
Social del Ayuntamiento de 
Poza Rica (2005-2007) y del 
Ayuntamiento de Coatzintla 
en dos periodos (2014-2017 y 
2018-2021). 

Durante el homenaje, 
sus compañeros periodistas 
enfatizaron el legado que 
deja Luis Omar en el ámbito 
periodístico. Resaltaron su 
capacidad para informar 
con integridad y su pasión 
por contar las historias que 
importaban a la sociedad. 
La comunidad periodística 
se unió para recordar los 
valores que él defendía y 
cómo su trabajo impactó 
positivamente a muchos.

El adiós a Luis Omar 
Cansino no solo fue un tributo 
a su carrera, sino también una 
celebración de su vida. Las 
muestras de cariño y respeto 
evidencian el profundo 
impacto que tuvo en quienes 
lo conocieron. Su legado 
perdurará en los corazones 
de familiares, amigos y 
colegas, quienes continuarán 
inspirándose en su ejemplo. 
Descanse en paz.

información clara sobre cómo 
se utilizan sus aportaciones, 
lo que agrava la desconfianza 
hacia las autoridades 
educativas.

Los quejosos exigieron 
transparencia y rendición 
de cuentas en el manejo 
de recursos escolares, así 
como un cambio inmediato 
para asegurar que sus 
contribuciones se utilicen 
adecuadamente en beneficio 
de la comunidad educativa.



Autoridades municipales conmemoran 79 Aniversario del Día de las Naciones Unidas. 
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Autoridades sanean panteones 
previo al Día de Muertos 

“ONU, símbolo de 
esperanza para la 

unidad mundial”: FRG 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Autoridades municipales 
informaron que ya se 
realizan las acciones 

de limpieza de panteones 
municipales, previo a la 
celebración del Día de 
Muertos, y exhortaron a la 
población a mantener limpios 
estos espacios. 

En este sentido, la 
regidora comisionada en 
Panteones, Rosa Alegría 
Castillo Olmedo, indicó 
que se iniciaron los trabajos 
de descacharrización en el 
panteón Santísima Trinidad, 
San Lucas y Jarrones de los 
Ángeles, donde participan 
autoridades comisionadas en 
Salud, Tránsito y Vialidad, 
quienes sanearán por 
completo el cementerio y con 
ello erradicar muchos focos 
de infección. 

Las autoridades 
recomendaron a los 
ciudadanos evitar colocar 
agua en los floreros que se 
dejan sobre las criptas de los 
difuntos, ya que se convierten 
en potenciales criaderos del 
mosquito Aedes Aegypti, 
principal propagador de 
enfermedades como el 
dengue, chikungunya y zika.

En su lugar, los visitantes 
pueden utilizar arena 
mojada, que cumple con la 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves, autoridades 
m u n i c i p a l e s 
de Poza Rica, 

junto a instituciones 
educativas, trabajadores 
del Ayuntamiento y 
grupos de la tercera 
edad, conmemoraron el 
79 aniversario del Día 
de las Naciones Unidas, 
rememorando la entrada 
en vigor de la Carta de 
las Naciones Unidas en 
1945, un evento histórico 
que sentó las bases para la 
cooperación y la paz entre 
las naciones. 

El evento contó con la 
participación de estudiantes 
de diversas instituciones, 
quienes portaron las 
banderas de los distintos 
países que integran la ONU, 
representando el espíritu de 
unidad y cooperación que 
la organización promueve 
a nivel global. La UGM se 
encargó de la presentación 
y desfile de banderas, 
mientras que la banda de 
guerra del Colegio Salvador 

Díaz Mirón y los estudiantes 
de la Escuela Primaria 
Art. 123 María Enriqueta 
acompañaron el acto con su 
participación cívica. 

En su mensaje, el alcalde 
Fernando Remes Garza 

subrayó la importancia 
de esta fecha y recordó los 
hechos que llevaron a la 
creación de la ONU tras los 
conflictos internacionales 
que marcaron el siglo XX. 
Destacó que el propósito 

de la ONU ha sido desde 
su creación fomentar la 
amistad entre las naciones, 
el respeto a los derechos 
humanos y las libertades 
fundamentales, siendo un 
símbolo de esperanza para 

la unidad mundial. 
El acto cívico sirvió 

como una plataforma 
para que las autoridades 
municipales reafirmaran su 
compromiso los principios 
que representa esta 

organización internacional, 
recordando la importancia 
de la ONU en la resolución 
pacífica de los conflictos 
y en la protección de los 
derechos humanos a nivel 
global.

misma función de preservar 
las flores, pero no genera la 
proliferación del mosquito; 
también exhortaron a los 
ciudadanos a voltear los 
recipientes que pudieran 
almacenar agua dentro de los 
cementerios. 

Cabe mencionar que 
en el interior hay decenas 
de tumbas que incluyen 
en su estructura espacios 
para colocar flores, que son 
llenados con agua por los 
mismos ciudadanos, misma 
que se acumula hasta el punto 
de desarrollar moho y larvas 
de dengue.

Cabe mencionar que el 
programa que las autoridades 
tienen preparado para 
celebrar el Día de Muertos 
se realizará el próximo 
2 de noviembre con una 

tradicional misa a las 12:00 
horas, por lo que invitó a la 
ciudadanía a que acudan a los 
panteones, los cuales estarán 
en óptimas condiciones para 
recibir a miles de ciudadanos.
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Llaman autoridades a infundir la paz desde todos los entornos 

Se registró buena participación en la localidad de 
Acontitla y kilómetro 17 Miguel Hidalgo 

Realizaron un desfile en cabecera municipal 

En Tihuatlán luchan 
contra el cáncer de mama

Celebra DIF 79 
aniversario de la ONU

Viernes 25.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con un desfile por 
diversas calles del 
municipio, el cual 

finalizó con un acto cívico 
en el auditorio Benito Juárez, 
autoridades municipales, 
encabezadas por el DIF, 
ediles del ayuntamiento e 
instituciones escolares de 
diversos niveles de cabecera 
municipal y comunidades, 
conmemoraron este día el 79 
aniversario de la fundación 
de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU).

Esta actividad tuvo 
lugar alrededor de las 09:00 
horas, siendo el obelisco, 
el lugar donde autoridades 
escolares y alumnos desde 
los niveles de preescolar, 
primarias, secundarias y 
bachillerato, se dieron cita 
y de donde partieron por 
el bulevar Bicentenario, la 
calle 16 de septiembre, calle 
Cuauhtémoc, concluyendo en 
el auditorio municipal, siendo 
una marcha compuesta por 12 
contingentes.

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con la permanente 
concientización entre 
la población sobre el 

autocuidado y revisiones 
periódicas, en Tihuatlán se 
trabaja en la lucha contra 
el cáncer de mama, donde 
la cultura preventiva forma 
parte de un compromiso por 
una vida sana.

La regidora segunda, 
Mónica Claudio Casados 
dio a conocer que, en días 
pasados en la localidad 
Lázaro Cárdenas se realizó 
una jornada de estudios de 
ultrasonido mamario, donde 
se apoyó a las mujeres que 
pudieran enfrentar estar 
difícil enfermedad.  

“Quiérete, Cuídate y 
Explórate, es el lema principal 
empleado como parte de la 
conmemoración del 19 de 
octubre día internacional 
de la lucha contra el cáncer 
de mamá, donde el Instituto 
Municipal de la Mujer en 
coordinación con la doctora 
Yuckari Carbajal realizaron 
los estudios y exploración a 
las mujeres de la comunidad”, 
aseguró. 

Indicó que, sin duda 
el interés de las mujeres 
en general es de suma 
importancia, ya que al acudir 
a la revisión se percatan si 
existe o no el problema del 
cáncer, el cual si se detecta 
a tiempo se puede evitar 
la muerte, esto mediante 
tratamientos adecuados y 
la visita permanente con el 

www.noreste.net 

En su participación, la 
directora del DIF, Yunis 
Gómez Ortiz, tras agradecer 
la participación de todos los 
alumnos, personal docente 
de las diversas escuelas, 
mencionó que el surgimiento 
de un organismo como la 
ONU, se considera de gran 
trascendencia por promover la 
paz y la cooperación entre las 
naciones, así como pugnar por 
la seguridad internacional.

“Sin duda, la ONU 
se inscribe como una 
organización donde el diálogo 

y la colaboración son los 
principales activos a efecto 
de evitar futuros conflictos, 
en segundo término, trabaja 
en el fortalecimiento de los 
derechos humanos, lo mismo 
que la defensa de la igualdad, 
la libertad, pero sobre todo 
de la dignidad en todas las 
personas”

Yunis Gómez Ortiz, 
exhortó a jóvenes y alumnos 
a reflexionar los problemas 
que se viven en este país y al 
mismo tiempo a proponer 
soluciones a esos problemas 

donde el mundo necesita de 
personas comprometidas y 
conscientes y en ello está la 
respuesta.

La regidora comisionada 
en educación, Norma Edith 
Rivera Viveros, hizo una 
remembranza de la segunda 

guerra mundial, siendo 
esta la razón por la que el 
surgimiento de la ONU fue 
parte fundamental para 
que acontecimientos como 
ese no se vuelvan a repetir, 
respetando la paz, la igualdad, 
los derechos de los niños; 

“pido a los padres de familias 
presentes, que asumamos la 
obligación que tenemos con 
nuestros hijos, si queremos 
un mundo de paz, debemos 
iniciar por darles a nuestros 
hijos, un hogar en paz”, 
concluyó.

médico.
Agregó, que este tipo 

de actividad la realizan 
de forma permanente 
el Ayuntamiento de 
Tihuatlán a través del 

DIF Municipal y el Sector 
Salud, no solo en cabecera, 
sino en comunidades y 
la zona conurbada, cuyo 
compromiso es cuidar vidas 
femeninas.
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Se realizan trabajos de limpieza en accesos  
y áreas donde había maleza 

El trabajo lo realizó personal de ecología y medio ambiente 

Dan limpieza masiva 
en el Cristo Redentor

Alistan panteón 
municipal en Tihuatlán 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Personal de ecología 
y medio ambiente, 
turismo y otras áreas del 

ayuntamiento de Tihuatlán, 
además con el apoyo de los 
alumnos del telebachillerato 
Francisco Villa llevaron a 
cabo la limpieza masiva del 
Cristo Redentor, esto con el 
fin de mantener en buenas 
condiciones el lugar.

La directora de ecología 
Nancy Trinidad Rocha 
destacó que, para esto se 
agradece el apoyo de la 
responsable de turismo, 
Silvia Morales Uribe, 
quien contribuye en esta 
importante causa, inclusive 
en otras acciones de limpieza 
como el arroyo del ejido 
Lázaro Cárdenas, áreas 
verdes en la localidad Casa 
Amarilla, lugares donde se 
registró la participación de 
los habitantes.

Indicó que, en los trabajos 
realizados en diversas áreas 
del Cristo Redentor fue el 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con la finalidad de 
brindar un acceso 
digno durante las 

visitas de familias para 
quienes ya no están, 
autoridades municipales 
intensificaron los trabajos 
de acondicionamiento en 
el panteón San Judas Tadeo 
de cabecera municipal, esto 
previo a las celebraciones del 
Día de Muertos.

El regidor quinto 
comisionado en panteones, 
Rodrigo Chávez Hernández 
informó que las labores de 
limpieza, poda y mejora 
de los espacios comunes 
concluirán en tiempo y 
forma, garantizando así la 
seguridad y comodidad de los 
visitantes durante el 30, 31 de 
octubre, 1° y 2 de noviembre 
de este año.

“Sin duda que estamos 
preparados para recibir a un 
gran número de personas, 
no solo de cabecera, sino 
de comunidades aledañas 
y otros municipios, que 
aprovechan el puente para 
visitar las tumbas de sus seres 
queridos”, indicó el regidor.

Para facilitar el acceso y 
garantizar la tranquilidad 
de los asistentes, el panteón 
estará abierto al público 
desde las 7:00 de la mañana 
hasta el último visitante, 
principalmente el 1 como 
el 2 de noviembre, fechas de 
mayor afluencia.

Como parte de las 
actividades programadas, el 
día 2 de noviembre se llevará 
a cabo una misa oficiada por 

retiro de basura, vidrios y 
maleza, reflejando una buena 
imagen para la población 
y visitantes que acuden 
admirar el monumento 
religioso.

Trinidad Rocha recordó, 
el pasado miércoles se 
desarrolló la jornada masiva 
de reforestación a través 
del programa Cultivando 
Unidas para tu Bienestar, 

donde se emprendió la 
simbra de algunas plantas de 
ornato.

Agregó que, este tipo 
de acciones que forman 
parte del cuidado del medio 
ambiente se realizarán de 
manera permanente en todo 
el municipio con el firme 
compromiso de preservar 
el oxígeno y la salud de las 
futuras generaciones.

el párroco de la iglesia San 
Francisco de Asís, para lo 
cual se invita a la población 
acudir en este evento 
religioso.

Ante ello con estas 
acciones, el Ayuntamiento 

busca preservar las 
tradiciones y costumbres 
de Tihuatlán, invitando a 
la población a participar en 
estas celebraciones y recordar 
con cariño a quienes ya no 
están con nosotros.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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Vienen  
Camiones Chinos

¿Qué pretende Ricardo 
Monreal con la supremacía?

La UNAM y la UV

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ

OMAR ZÚÑIGA

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 25.10.2024

Bitácora política

Tras la verdad

De primera mano

•       Mejorará el transporte público en las ciudades del Estado
•       Se destrabó ya el servicio en el municipio de Orizaba

•       Se podría traer a Veracruz una fábrica de autos orientales

*En CDMX, firman convenio con la SCJN

Desde antes de tomar 
posesión oficialmente 
como la gobernadora 

del estado de Veracruz, 
Rocío Nahle García ya está 
atendiendo y resolviendo 
-como debe de ser un 
ejecutivo- algunos de los 
problemas que afectan a los 
veracruzanos.

En esta misma semana, se 
acaba de entrevistar y acordar 
importantes acciones 
para mejorar el servicio 
de transporte público de 
pasajeros en las principales 
ciudades del estado.

En la foto que publicó en 
sus redes sociales, se pueden 
apreciar los modernos 
y funcionales camiones 
urbanos que los empresarios 

En cuanto el coordinador 
de la bancada de 
Morena en la Cámara 

de Diputados amenazó con 
presentar otra iniciativa de 
reforma a la Constitución 
para obtener la supremacía 
constitucional sobre la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación y evitar que todos 
sus actos legislativos dejen de 
ser impugnables y sin medio 
de defensa para combatir 
cualquier abuso, dicha 
iniciativa fue controvertida 
por el otro coordinador de 
la bancada de Morena en el 
Senado.

Por lo pronto la amenaza 
fue detenida ¿Hasta cuándo?

Inverosímil que un 
maestro de Derecho 
C o n s t i t u c i o n a l , 
i r r e s p o n s a b l e m e n t e 

Este martes 22 de octubre, 
la Máxima Casa de 
Estudios del país, la 

UNAM, firmó un covenio de 
colaboración con la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
y la Fundación UNAM, 
para apoyar a estudiantes de 
excelencia de la Facultad de 
Derecho.

Gracias a este convenio se 
otorgarán hasta 100 becas para 
estudiantes destacados.

La ministra presidenta de 
la Corte, Norma Lucía Piña 
Hernández, llamó a preservar 
el Estado de Derecho en 
México.

Por su parte, el rector de 
la UNAM, Leonardo Lomelí 
Vanegas, dijo que los jóvenes 
que desarrollan carrera 
judicial mediante méritos 
académicos, garantizan a 
futuro ser las personas más 
adecuadas y calificadas para 
impartir justicia.

Esta firma representa 
el Tercer Convenio 
Modificatorio al Programa 
de Excelencia Académica 
Becas “Generación Estado de 
Derecho 2024”.

Norma Piña dijo que “la 
UNAM se reafirma como 
la institución científica y 
cultural más importante del 
país al extender con la mayor 
amplitud posible los beneficios 
de la cultura, manteniendo su 
autonomía, el rigor académico, 
el carácter laico y sobre todo la 
pluralidad”.

Ella se hizo acompañar 
por el ministro Javier Laynez 
Potisek, y ahí llamó a “que 

veracruzanos que votaron 
por ella. Luego del acto 
público en palacio, se 
entrevistó en privado junto 
con el próximo secretario de 
Gobierno y el alcalde Juan 
Manuel Diez Francos. En esa 
plática, se logró destrabar un 
problema con el transporte 
público local.

Gracias a la intervención 
de la gobernadora Rocío 
Nahle se permitió que se 
pusiera en marcha el servicio 

gratuito de camiones 
urbanos, que recorren la 
ciudad durante las 24 horas, 
por la mañana los llamados 
“Gallos” y por la noche los 
“Búhos”.

No hay que señalar  
que los principales 
beneficiados son los 
trabajadores que salen los 
negocios por las noches y 
tenían que pagar un taxi para 
ir a su domicilio: lo mismo 
ocurría con los que tienen 

que madrugar para llegar 
a las empresas a primera  
hora.

Tampoco es un secreto, 
que durante muchos años, 
los Pulpos propietarios de 
camiones de servicio urbano, 
a cambio de dejarlos hacer 
lo que quisieran, otorgaban 
sus vehículos al gobierno 
del estado y al partido en el 
poder, pera hacer los famosos 
acarreos a los actos políticos 
y campañas electorales.

Pero todo eso ya es por 
fortuna historia del pasado.

Ahora desde el gobierno, 
Rocío Nahle ha empezado 
a operar y muy pronto se 
habrán de ver los cambios, no 
solo con la llegada de nuevas 
y modernas unidades, sino 
también con la creación de 
rutas que beneficien a los 
usuarios y no a los dueños de 
camiones.

Comenta Pancho López el 
filósofo ateniense xalapeño, 
que aunque no se ha dado a 
conocer oficialmente porque 
todavía se está en pláticas, 
no sería remoto que se 
anunciara -posiblemente en 

chinos fabricantes vinieron a 
ofrecerle.

Nada que ver con las 
viejas y desechadas unidades 
que se importaban de Estados 
Unidos, del transporte 
escolar y que acá las pintaban 
para darles una manita de 
gato y ponerlas a operar.

Hace unos días, Rocío 
Nahle García estuvo en 
el municipio de Orizaba, 
como parte de su gira 
de agradecimiento a los 

la misma ceremonia de toma 
de posesión de la gobernadora 
electa Rocío Nahle- la llegada 
de una importante empresa 
constructora de vehículos 
orientales que vendría a 
establecerse en el Estado de 
Veracruz.

Esa sí sería una fabrica 
de vehículos, no como la 
ensambladora de tractores 
que se quedó con el famoso 
Armadillo en el municipio 
de Puente Nacional, que solo 
trajo unos cuantos chinos a 
ensamblar camiones. Que 
por cierto, sería conveniente 
que en el Congreso del Estado 
se revisara las condiciones en 
que se le otorgó el terreno 
y el edificio propiedad del 
gobierno del Estado y todo 
eso a cambio de qué.

Por todo lo que ya se está 
haciendo y lo que se va a hacer 
en el futuro próximo, es que 
la gobernadora electa Rocío 
Nahle se muestra optimista 
en todos sus mensajes en las 
redes sociales, donde reitera 
que ¡Nos va a ir bien!

Esta es opinión personal 
del columnista

promueva reforma al artículo 
1º de la Carta Magna, para 
debilitar derechos humanos 
de las y los mexicanos: 
derechos irrenunciables. 
El Estado no concede los 
Derechos Humanos.

Definitivamente, Monreal 
enloqueció. No quiere que 
nada ni nadie se interponga 
en sus arbitrarias actividades 
legislativas.

Derogar los juicios 
de inconstitucionalidad 
y controversias 
c o n s t i t u c i o n a l i d a d e s 
consagradas en los artículos 
103 y 105 de la Constitución, 
es “castrar” a todos los 
estados, municipios, bancadas 
legislativas y otros actores 
más. Monreal pretendiendo 
eliminar el derecho a corregir 
cualquier desviación, abuso o 
simple error en las reformas, 

adiciones o derogaciones de 
preceptos de la Constitución, 
todo por la soberbia a pensar 
que nadie está por encima de 
ellos -entiéndase de Morena-.

Un buen distractor que 
se suma a un sin número 
de problemas que aquejan 
a los malos gobiernos de 
Morena, como la violencia, la 
incompetencia y contubernio 
de algunos gobiernos con 
el crimen organizado, claro 
ejemplo del gobernador de 
Sinaloa.

Desaparecer el principio 
de equilibro entre los Poderes 
públicos es una expresión 
clara de cualquier dictadura.

En cualquier país 
democrático las autoridades 
judiciales son el guardián que 
evita los abusos de cualquiera 
de los otros dos Poderes, a través 
de la aplicación estricta de la 

ley, los tratados internaciones, 
la jurisprudencia y la 
Constitución. Monreal 
busca la descarada y abusiva 
supremacía constitucional. 
Aberrante la conducta de 
Monreal, a quien, por cierto, 
los alumnos de la UNAM, 
pretenden correrlo por sus 
malos ejemplos y abusos como 
legislador. Sin autoridad moral 
para dar cátedra a nadie.

Las disposiciones 
constitucionales que pretende 
derogar, hoy vigentes, otorgan 
la facultad a ciertas autoridades 
de impugnar y a la SCJN de 
revisar los actos legislativos 
mal hechos o abusivos que 
se consideren violatorios a 
las normas vigentes. Bueno, 
ni por medio de los juicios 
de amparo cuando afecten 
derechos humanos. Vía libre 
para cometer cualquier atraco 

legislativo ¡Inaudito!
Adán Augusto López, 

coordinador de la bancada 
morenista en el Senado, 
adelantó no estar de acuerdo 
con esa iniciativa, que sería 
retirada; misma a la que, 
según Morenal, apoyaría 
su compañero de partido 
¿Qué sucedió entonces? 
¿Será temporal y esperarán 
otro momento para ello o es 
definitivo?

Lo cierto que han 
evidenciado el intolerable 
apetito legislativo por el abuso 
de poder. Acomodar todas 
las normas para fortalecer su 
estancia en el uso y abuso de 
cualquier acción del gobierno 
que dominan en extremo. 
Quieren más ¿Cuál es el límite 
de sus apetencias?

El clamor social no se 
hizo esperar por el anuncio 
que hiciera Morenal sobre 
su iniciativa. No solo los 
especialistas en la materia 
se fueron de espalda, sin 
excepción la sociedad rechazó 
la idea de fortalecer al Poder 
Legislativo, en detrimento 
de las facultades del Poder 
Judicial, de los estados, de las 
legislaturas, de los municipios, 
etcétera. El regreso del 

centralismo de Santana, sin 
disimulo alguno.

No salen del atolladero 
con el abuso cometido por las 
reformas judiciales, cuando 
lanzan otra grave amenaza, 
que consiste en “castrar” a 
muchas autoridades y a la 
misma Corte, para que no 
vuelvan a impugnar ningún 
acto legislativo que emane del 
Congreso de la Unión.

Aumentar los privilegios 
legislativos en detrimento de 
terceros, pisoteando, de paso, a 
las y los mexicanos, a quienes 
también se les negaría el 
derecho de interponer juicio 
de amparo en contra de los 
actos abusivos del legislador, 
como aquel  que autorizaron 
para saquear las cuentas de 
los Afores en los Bancos de 
las personas mayores de 70 
años; muchos quejosos se 
han amparado en contra del 
atropello, luchan legalmente 
ante las autoridades judiciales 
para que el gobierno federal les 
devuelva sus ahorros. Bueno, 
con la idea de Monreal las y los 
ciudadanos no podrían hacer 
nada.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

nuestro actuar siempre esté 
motivado por la preservación 
del Estado de derecho, lo que 
nos permitirá, siempre, y 
de cara a la sociedad, rendir 
cuentas favorables en el 
ejercicio de nuestra función”.

Por su parte, el rector de 
la UNAM puso énfasis en 
la importancia de que “los 
jóvenes que aspiran a llevar 
a cabo una carrera judicial 
tengan la oportunidad de 
que, a través de estas becas, 
tengan un primer contacto 
que les permita profundizar 
su relación con la cúspide 
del Poder Judicial que es la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación y de esta manera 
motivar también su desarrollo 
profesional”.

“Es importante defender 
la idea de la carrera judicial 
como el mecanismo a través 
del cual, por la vía del mérito 
académico y profesional, se 
acceda a los mejores cargos 
y estemos en condiciones 
de garantizar que son las 
personas más adecuadas y 
calificadas quienes imparten 
la justicia de nuestro país. En 
esto la Universidad Nacional 
Autónoma de México tiene 
un compromiso que refrenda 
a través de su Facultad de 
Derecho”.

¡Chulada!
Ver la colaboración 

entre dos de las más grandes 
instituciones del país, que se 
unen en la preservación del 
Estado de Derecho arroja una 
luz de esperanza en medio de 
la oscuridad que amenaza.

*****
Y mientras tanto, en la 

Universidad Veracruzana…, 
distribuyeron una circular 
fechada el 18 de octubre 
pasado, que a la letra dice:

AL PESONAL 
(sic) ACADÉMICO, 
ADMINISTRATIVO

TÉCNICO Y MANUAL
PRESENTE
Como parte de la 

comunidad universitaria 
es importante se conozcan 
los alcances de protección, 
exigencia y observación de los 
derechos derivados de nuestra 

Legislación Universitaria.
Por lo anterior (…) se 

informa a Ustedes que el 23 
de octubre de 2024 (es decir 
hoy miércoles), en el horario 
comprendido de las 09:00 a las 
12:00 horas, se llevará a cabo 
la Capacitación en Materia de 
Derechos y Obligaciones en el 
Marco de la Legislación de la 
Universidad Veracruzana.

Esperando contar con su 
asistencia y participación, 
agradezco su atención.

Firmado por la ínclita 
Araceli López Reyes, directora 
de la Facultad de Derecho.

Más allá de la falta de 
ortografía, que no es cosa 
menor y mucho menos en 
tratándose de una escuela 
de educación superior, y no 
cualquiera, sino que es la 
escuela de Leyes de la que se 
supone es la Máxima Casa 
de Estudios de Veracruz, a 
los académicos les pareció, 
una verdadera patada en la 
entrepierna.

Se trata al mismo tiempo 
de una instrucción directa de 
Rectoría donde despacha el 
rectorcito Gerardo Martín 
Aguilar, con motivo del 
reciente envío de la nueva 
ley al Congreso del estado y 
su pretendida intención de 
reelegirse, contraviniendo 
los principios que la misma 
presidenta de la República 
Claudia Sheinbaum, ha 
proclamado contra la 
reelección en cualquier 
ámbito. Y además de una 
falta de respeto y una total 

contradicción y sinrazón de 
la directora Araceli Reyes, 
de tratar de capacitar a los 
catedráticos, pues además es 
una ley que ni siquiera está en 
vigencia.

Nomás no da una doña 
Ara y al mismo tiempo se 
convierte en comparsa de un 
rector igualmente fallido, que 
ha conducido a la Universidad 
Veracruzana directamente a 
un desfiladero, al que caerá 
inevitablemente de cabeza, en 
un eventual segundo periodo 
de Gerardo Martín Aguilar.

Aún se está a tiempo.
*****
y Mientras en Ciudad 

Universitaria firman un 
convenio con la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, 
acá giran una simple circular 
con faltas de ortografía… y así 
pretenden reelegirse. Uuuufff.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista
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¡No les voy a fallar!

Ante conflictos políticos o 
desastres naturales propone Gómez 
Cazarín flexibilizar cumplimiento 

en informes municipales

Informes municipales se realizarían 
en la fecha que determine el Cabildo

La ley establece que presidentas y presidentes deberán rendir cuentas ante el pueblo en diciembre;  
por acuerdo de Cabildo podrían reprogramar sesiones solemnes

Presenta el diputado Juan Javier Gómez Cazarín iniciativa que reformaría los artículos 33 y 36 de la Ley Orgánica 
del Municipio Libre.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Ante situaciones 
fortuitas o por 
causas de fuerza 

mayor que impidan a las 
autoridades municipales 
dar cumplimiento 
a sus obligaciones 
gubernamentales, como 
puede ser el informe anual 
sobre el estado que guarda 
la administración municipal 
ante sus gobernados, el 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín propuso reformar 
los artículos 33 y 36, fracción 
XXI, de la Ley Orgánica 
del Municipio Libre, para 
flexibilizar su presentación, 
previo acuerdo en Sesión de 
Cabildo.

Juan Javier Gómez 
Cazarín, presidente de la 
Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO), del 
Congreso local, presentó 
iniciativa de reforma 
a la Ley Orgánica del 
Municipio Libre, en la sesión 
ordinaria de la Diputación 
Permanente, siendo turnada 
a la Comisión Permanente 
de Justicia y Puntos 
Constitucionales para su 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

En sesión ordinaria, 
la Diputación 
Permanente del 

Congreso de Veracruz 
dio entrada a la iniciativa 
presentada por el diputado 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
que busca reformar los 
artículos 33 y 36 fracción 
XXI de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre para que 
los ayuntamientos tengan 
la atribución de acordar, en 

análisis y dictamen, a fin 
de que se pueda establecer 
en el marco normativo la 
facultad de los cabildos de 
fijar una fecha distinta a la 
prevista, siempre y cuando 
se justifique plenamente la 
imposibilidad de presentar 
los informes de gobierno 
durante el mes de diciembre.

Expuso que en los últimos 
años se han presentado 
situaciones imprevistas, ya 
sea por caso fortuito o por 
fuerza mayor, que impiden 
llevar a cabo actividades 
propias de la administración 
pública, especialmente 
en el orden municipal, 
como un acontecimiento 

natural inevitable que, 
aunque previsible o no, 
imposibilita de manera 
absoluta el cumplimiento de 
una obligación legalmente 
adquirida.

En este contexto, 
agregó, nuestro país 
y, en especial nuestro 
estado por su ubicación 

geográfica, históricamente 
han enfrentado desastres 
naturales, lo que en 
ocasiones ha impedido 
el cumplimiento en 
tiempo y forma de 
diversas obligaciones 
gubernamentales. 

Por otro lado, precisa, la 
fuerza mayor, a diferencia 
del caso fortuito, no es ajena 
a la intervención humana, 
debido a que depende 
del actuar de un tercero 
que, por circunstancias 
excepcionales, impide 
el cumplimiento de una 
obligación o, por lo menos, 
retrasa los plazos legalmente 
establecidos.

Ejemplos de ello, se 
detalla, pueden ser la 
ocupación de palacios 
municipales por cuestiones 
de orden político, como ya ha 
sucedido y que imposibilita 
o dificulta, entre otras 
actividades, la entrega de 
documentación al Congreso 
del Estado o al Órgano de 
Fiscalización Superior, 
así como, por otra parte, 
la conclusión anticipada 
del encargo de servidores 
públicos, quienes tienen el 
deber legal de informar a la 

población anualmente sobre 
las actividades realizadas 
por el ayuntamiento 
correspondiente.

En consecuencia, 
dado que continuamente 
nos enfrentamos ante 
situaciones imprevistas, es 
esencial contar con un marco 
normativo flexible, que 
permita a los ayuntamientos 
cumplir con sus obligaciones 
legales en materia de 
rendición de cuentas de 
forma oportuna, pero de 
acuerdo a las circunstancias 
particulares de cada 
municipio, ya que en un 
estado con 212 municipios 
es erróneo asumir que cada 
uno de éstos enfrenta las 
mismas problemáticas y el 
mismo contexto.

Para tal efecto, en el 
caso concreto de informes 
anuales de labores, que la 
ley actualmente dispone que 
deben celebrarse en el mes 
de diciembre, se propone 
otorgar a los ayuntamientos 
la atribución de acordar en 
sesión del Cabildo que la 
sesión solemne para dicha 
actividad se realice en una 
fecha que no corresponda al 
citado mes.

Conoce la página
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Próximo concurso
No. 715

A LA VENTA DEL VIERNES 25 AL MARTES 
29 DE OCTUBRE DE 2024 HASTA LAS 

13:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 29 AL JUEVES 31 
DE OCTUBRE DE 2024.

Puntos acumulados
al 24 de octubre de

2024

AT. MINEIRO

BOTAFOGO

CRUZEIRO

CORINTHIANS

LIVERPOOL

CHELSEA

MAN. CITY

NAPOLES

AJAX

1

4

15

61
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17,263

$824,148.14

$20,937.83

$2,283.51

$1,198.67

$261.20
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$10.00
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LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el jueves 24 de octubre de 2024

19,997 $1’403,028.96

27,467 $725,259.29

1,234,567

Bolsa garantizada
próximo sorteo

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL
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Resultados del 
concurso No. 714

sesión de Cabildo, la fecha 
en que deba realizarse el 
informe sobre el estado que 
guarda la administración 
pública municipal.

De esta manera, la 
redacción del Artículo 33 
del citado ordenamiento 
sería: “durante el mes 
de diciembre o, en su 
caso, en fecha que no 
corresponda a ese mes, 
acordada por el Cabildo, la 
Presidenta o el Presidente 
Municipal deberá rendir 
a la ciudadanía y al 

Ayuntamiento un informe 
sobre el estado que 
guarda la administración 
pública municipal y en 
el que prioritariamente 
especifique las acciones 
emprendidas para dar 
cumplimiento a objetivos, 
proyectos y metas 
establecidos en el Plan 
Municipal de Desarrollo”.

En su iniciativa, el 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política 
expone que, debido a que en 
Veracruz continuamente 

se enfrentan situaciones 
imprevistas, es necesario 
contar con un marco 
flexible que permita a los 
ayuntamientos cumplir 
con sus obligaciones legales 
en materia de rendición de 
cuentas de forma oportuna, 
pero de acuerdo con las 
circunstancias particulares 
de cada municipio.

“En una entidad con 

212 municipios es erróneo 
asumir que cada uno de 
éstos enfrenta las mismas 
problemáticas y el mismo 
contexto”, refiere.

De acuerdo con el 
documento, actualmente 
la ley dispone que los 
informes anuales de 
labores deben celebrarse 
en el mes de diciembre, por 
lo que “se propone otorgar 

a los ayuntamientos la 
atribución de acordar en 
sesión del Cabildo que la 
sesión solemne para dicha 
actividad se realice en una 
fecha que no corresponda 
al citado mes”. 

La iniciativa fue 
turnada para su estudio y 
dictamen a la Comisión 
Permanente de Justicia y 
Puntos Constitucionales.
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Su presidente, diputado Sergio Lenin Guzmán Ricárdez, expone un balance de los logros

De los 212, 81 no han cumplido lo que establece el Artículo 81 Bis de la Ley Orgánica del Municipio Libre.

Registra Comisión de 
Hacienda Municipal alta 
productividad legislativa

Pide Diputada a municipios faltantes 
crear Institutos de las Mujeres

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Mediante un 
pronunciamiento, 
la diputada  

Illya Dolores Escobar 
Martínez pidió a los 
ayuntamientos de Veracruz 
que aún no han creado 
sus respectivos Institutos 
Municipales de las Mujeres 
cumplir la disposición legal 
respectiva, con el único 
propósito de combatir la 
desigualdad.

La integrante de la 
Comisión Permanente 
para la igualdad de Género 
de esta Legislatura hizo 
uso de la palabra en la 
Octava Sesión del Segundo 
Receso, en la que refirió 
el diagnóstico solicitado 
por la misma legisladora 

REDACCIÓN NORESTE         
Xalapa, Veracruz   

Al pronunciarse en 
relación con el 
trabajo de la LXVI 

Legislatura en materia 
de hacienda municipal, 
el diputado Sergio Lenin 
Guzmán Ricárdez destacó 
que la Comisión del 
ramo dictaminó a favor la 
donación de más de 500 
fracciones de terreno para 
beneficio de instituciones 
educativas, con la finalidad 
de que cuenten con su 
escritura y así acceder 
a recursos federales de 
mejora de infraestructura, 
construcción de nuevas 
aulas, adquisición de 
mobiliario y equipo 
electrónico.

En su participación 
durante la octava sesión 
ordinaria, el también 
presidente de la Comisión 
Permanente de Hacienda 
Municipal habló de los 
avances logrados por la 
actual Legislatura en 

materia de derechos de 
pueblos originarios, de 
grupos vulnerables y 
personas con discapacidad.

Así como la aprobación 
de reformas federales para 
el regreso de los trenes de 
pasajeros que permitirá 
mayor movilidad, y el 
establecimiento del salario 
mínimo con un incremento 
anual, que, dijo, permitirá 
a la población un mayor 
poder adquisitivo y una 
mejor remuneración 
salarial.

Ante sus compañeras y 
compañeros, el Diputado 
recordó las acciones 
realizadas desde la 
Comisión de Hacienda 
Municipal, la autorización 
para donar un terreno 
para la creación de un 
campus universitario en 
Agua Dulce y la anuencia 
para donar un predio en el 
puerto de Veracruz, para la 
construcción de la Facultad 
de Artes, ambos a favor de 
la Universidad Veracruzana 
(UV).

Destacó que, en materia 
de salud, se autorizó a 
diversos ayuntamientos 
donar terrenos para la 
construcción y operación 
de centros de salud, clínicas 
y hospitales, con el objeto 
de que se garantice la mayor 
cobertura de los servicios 
de salud a la población. 

En relación con 
seguridad, el legislador 
indicó que a diez 
ayuntamientos les fue 
autorizada la donación 
de terrenos de propiedad 
municipal para la 
construcción y operación 
de cuarteles de la  
Guardia Nacional, lo que, 
consideró, permite mayor 
cobertura de territorio por 
parte de esta institución 
federal.

Además, dijo que este 
Congreso analizó y aprobó 
los proyectos de Ley de 
Ingresos presentados por 
los 212 ayuntamientos 
en los ejercicios fiscales 
2022, 2023 y 2024 y que 
la Comisión que preside 

signó a favor para que 
ayuntamientos enajenaran 
lotes de propie-dad 
municipal en favor de mil 
200 familias veracruzanas, 

quienes ya los habitaban 
desde años anteriores.

“Gracias al compromiso, 
la sensibilidad y 
responsabilidad social de 

mis compañeras, es una 
realidad que ahora, con 
escritura pública en mano, 
ya son dueños propietarios 
de su patrimonio”, concluyó.

al Órgano Superior de 
Fiscalización del Estado de 
Veracruz (Orfis) relativo al 
cumplimiento del Artículo 
81 Bis de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre.

De acuerdo con dicho 
ordenamiento, el Instituto 
Municipal de las Mujeres 
es “un Organismo Público 
Descentralizado de la 
Administración Pública 
Municipal, con personalidad 
jurídica y patrimonio 
propio, el cual deberá 
contar con autonomía 
técnica y de gestión para 
el cumplimiento de sus 
objetivos”.

Al respecto, la 
representante popular 
precisó que el 17 del 
presente mes y año, recibió 
el diagnóstico solicitado, 
cuyo resultado es que 

actualmente 131 municipios 
cuentan con un Instituto 
Municipal de las Mujeres, 
61 por ciento del total, 
es decir, 81 municipios 
no han cumplido esta 
responsabilidad.

Ante esto, Illya Escobar 
preguntó qué ha faltado 
al resto de los municipios 
para que cumplan con un 
mandato de Ley. Consideró 
que, ante tal omisión, lo que 
se deberá hacer es sancionar, 
por omisión a un mandato 
normativo.

Exigió “que se cumplan los 
mandatos de Ley porque la 
omisión a su cumplimiento 
viola los derechos humanos 
consagrados en el artículo 
primero constitucional” 
y “que las autoridades 
municipales omisas 
cumplan de inmediato”.
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Con desfile, conmemoran 
79 aniversario de las  

Naciones Unidas

Apoyemos a productores locales en el “Mercadito Solidario”

Entrega Paty Lobeira 
reconocimiento a policías

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz 

Portando la bandera 
de cada uno de los 
países que integran 

la Organización de las 
Naciones Unidas, y 
caracterizados con trajes 
alusivos a la nación que 
representaban, niñas y niños 
de educación preescolar  
y de los CAIC DIF desfilaron 
esta mañana en el marco 
del 79 aniversario de las 
Naciones Unidas.

Las y los pequeños 
pertenecientes a más 
de 30 jardines de niños, 
acompañados de personal 
docente y directivo, 
recorrieron la avenida 
Benito Juárez desde la calle 
Revolución hasta la calle 
Morelos.

Familias enteras se 

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz 

El gobierno de Tuxpan, y 
las escuelas campesinas 
del programa de 

extensionismo de la SEDARPA, 
te invitan al Mercadito 
Solidario que se realizará este 
domingo 27 de octubre, de 8:00 
a 14:00 horas, en la plaza cívica 
municipal.

Asiste y disfruta de la 
exposición de productos 
orgánicos de temporada, así 
como lo necesario para las fiestas 
de Todos Santos, que ofertarán 
productoras y productores de 

Se realizará el próximo domingo, en la Plaza Cívica de Tuxpan

Viernes 25 
Octubre.2024

Año 21,  Número 8505 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

En ceremonia realizada 
en la Sala de Cabildo, la 
alcaldesa Paty Lobeira hizo 

entrega de reconocimientos a 
elementos de la policía naval, 
municipal y Guardia Nacional 
que participaron en el curso 
de capacitación “Acciones de 
Atención a la Alerta de Violencia 
de Género en el Municipio de 
Veracruz”.

En su discurso, la Alcaldesa 
destacó la importancia de 
capacitar a las fuerzas del orden 
en temas de perspectiva de 
género y derechos humanos, 
pues afirmó que estos cursos 
son esenciales para garantizar 
una intervención adecuada y 
empática ante situaciones de 
riesgo que involucran a mujeres 
víctimas de violencia.

reunieron en dicha vialidad 
para presenciar y aplaudir a 
los menores a lo largo de su 
recorrido.

Al pasar frente a la 
presidencia municipal, 
los pequeños fueron 
saludados por el presídium 
conformado por el director 
de Educación, Prof. Jorge 
Arturo García Robles, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el Cap. de Corbeta Servicio 
de Administración e 
Intendencia Naval, Lic. en 
Contaduría Juan Zumaya 
Franco, en representación 
de la Fuerza Naval del 
Golfo; la Tte. Coronel de 
Enfermería Evelin Lázaro 
de Dios, de la 19ª Zona 
Militar; el Cap. de Corbeta 
David Hernández Juárez, de 
la 5ª Zona Naval.

La Síndica Mtra. Beatriz 

Piña Vergara; las regidoras y 
los regidores Luis Demetrio 
López Marín, comisionado 
en Educación; Maryanela 
Monroy Flores, Juan Gómez 
García, Lucero Reséndis 
Ambrocio y Axel Bernal 
Herrera. Asimismo, el 
delegado regional de la SEV 
en Tuxpan, Prof. Onésimo 
Pérez Ramos, supervisores, 
jefes de sector e inspectores 
de las diferentes zonas 
escolares en Tuxpan.

Es importante  
mencionar que esta 
actividad fue coordinada  
por la Dirección de 
Educación del Gobierno de 
Tuxpan, en colaboración 
con las zonas escolares del 
municipio, con el objetivo 
de fomentar valores para 
tener una mejor sociedad, al 
promover la paz, la unidad y 
el respeto.

Tuxpan, Tamiahua, Tihuatlán y 
varios municipios más. 

No te pierdas esta 
oportunidad de conocer todo 

lo que se produce en la región y 
apoyar al consumo local.

Subrayó que la formación 
de los elementos es clave 
para prevenir, atender, 
sancionar y erradicar este 
tipo de agresiones. “Debemos 
poner puntual atención y 
abordar esta problemática de 
manera efectiva y sensible, 
proporcionándoles la 
confianza, apoyo y protección 
que buscan al acercarse con 
ustedes”, dijo.

La alcaldesa Paty Lobeira 
agradeció el apoyo de 
instituciones como la Comisión 
Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) y el 
Instituto Municipal de la Mujer 
de Veracruz (IMMUVER) 
en la organización de esta 
capacitación, resaltando que la 
colaboración interinstitucional 
es fundamental para avanzar 
hacia una vida libre de violencia 
para las mujeres. 

Asimismo, expresó su 
gratitud a los elementos que 
diariamente arriesgan sus vidas 
para salvaguardar la integridad 
de los ciudadanos. “Agradezco 
de manera personal todo el 
trabajo que realizan. En nuestro 
gobierno, seguiremos trabajando 
para garantizar la seguridad de 
nuestras mujeres y de todos los 
veracruzanos”, manifestó.

En el evento le acompañaron 
el comandante de la Policía 
Naval, Armando Miguel 
Ojeda Reyes; la regidora Belem 
Palmeros Exsome, la directora 
del IMMUVER, Blanca  
Lucrecia Aquino Santiago; 
el comandante de la Policía 
Municipal, Jorge Miguel 
Rodríguez Ramírez, y la 
directora de Servicios Educativos 
de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos, Bianca 
Berenice Trujillo Subias.
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La ofrenda en el Día de Muertos es un ritual lleno de 
color y simbolismo que representa la comunión entre 
el individuo, la comunidad y sus difuntos. Este acto, 

aunque profundamente sagrado, también tiene un matiz 
profano que refleja la tradición popular, una simbiosis entre 
la devoción religiosa y las costumbres cotidianas. Ofrendar, 
más allá de ser un simple homenaje, es un vínculo que nos 
permite dialogar con el recuerdo de quienes ya no están.

Cada 1 y 2 de noviembre, las familias mexicanas erigen 
altares adornados con elementos que invitan a las almas a 
regresar a su antiguo hogar. En estos altares se les ofrece pan, 
sal, frutas, manjares culinarios y, en el caso de los adultos, 
vino. Es un gesto de reencuentro, donde se comparte la 
esencia de la vida terrenal con aquellos que han partido. La 
ofrenda es más que un tributo; es un acto de memoria que 
renueva los lazos familiares y comunitarios.

La tradición de la ofrenda de Día de Muertos es el 
resultado de un sincretismo cultural. Los elementos 
prehispánicos y europeos se mezclan en una armonía única: 
los colonizadores trajeron las velas y las flores, mientras que 
los pueblos indígenas añadieron el sahumerio de copal y la 
flor de cempasúchil. Así, la ofrenda contemporánea es un 
reflejo de la fusión entre el Viejo y el Nuevo Mundo. Con 
elementos naturales, como las estelas de fragancias que 
emanan del incienso y el copal, se crea un ambiente que 
recibe a los muertos con solemnidad.

Los elementos imprescindibles en la ofrenda
Cada elemento que compone la ofrenda tiene un 

significado profundo. El agua, por ejemplo, representa la 
fuente de la vida y se coloca para saciar la sed de las almas 
en su largo viaje de retorno. La sal, símbolo de purificación, 
preserva a los cuerpos en su tránsito entre el mundo de los 
vivos y los muertos.

Las velas y veladoras son esenciales en los altares, 
representando la luz que guía a las ánimas de regreso a sus 
hogares. En las comunidades indígenas, cada vela simboliza 
un difunto, y su color puede denotar duelo o los puntos 
cardinales para orientar a las almas. El copal y el incienso 
suben al cielo como plegarias perfumadas, limpiando el 
espacio de malas energías y permitiendo que las almas 
ingresen sin peligro.

Las flores, en particular el cempasúchil, adornan y 
aromatizan el altar, sirviendo de guía para las almas con 
sus pétalos deshojados que trazan el camino desde el 
camposanto hasta la ofrenda. Los antiguos mexicanos 
creían que esta flor tenía propiedades curativas, pero ahora 
su función es más simbólica, vinculada a la muerte.

Complementos prehispánicos
Otros elementos, como el petate, ofrecen un lugar de 

descanso para las ánimas, mientras que el perrito izcuintle, 
presente en los altares de los niños, simboliza la ayuda que 
este animal brinda a las almas en su viaje al Mictlán. El pan 
de muerto, un símbolo fraternal, representa el “Cuerpo de 
Cristo” en la tradición católica, mientras que los golletes y 

Ofrenda de Día de muertos 
y cuál es su significado

las cañas evocan el antiguo tzompantli, una representación 
de los cráneos de los enemigos vencidos.

La ofrenda del Día de Muertos no solo es una muestra 
de respeto hacia los difuntos, sino también un ritual que 

refuerza la identidad cultural de México. Cada altar es un 
microcosmos donde lo sagrado y lo profano se entrelazan, 
creando una conexión inquebrantable entre el pasado, el 
presente y el futuro.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Honorable 
A y u n t a m i e n t o 
Constitucional de 

Cazones, encabezado por 
el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, organizó el 
desfile conmemorativo 
por el LXXIX aniversario 
de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU). 
En el acto participaron 
diversos contingentes de 
instituciones educativas 
del municipio, quienes 
recorrieron las principales 
calles y avenidas de la 
cabecera municipal en un 
desfile solemne.

Durante la caminata, los 
estudiantes de las diferentes 
escuelas portaron con 
orgullo las banderas de los 
países miembros de la ONU, 
simbolizando la unidad 
y cooperación entre las 
naciones. El evento destacó 
la importancia de esta 
organización internacional 
en el mantenimiento de la 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Cazones de Herrera, 
liderado por el alcalde 

Miguel Ángel Uribe Toral, 
junto con el DIF Municipal, 
encabezado por Norma 
Araceli Uribe Castillo, invita 
a la comunidad a participar en 
el Mercado "Sembrando Vida", 
que se realizará los días 27 y 28 
de octubre en la explanada del 
Parque Central. Este evento 
reafirma el compromiso 
del gobierno municipal con 
los productores locales y el 
desarrollo sustentable del 
municipio.

El Mercado "Sembrando 
Vida" ofrecerá una variedad de 
productos frescos y naturales, 
cultivados y elaborados por los 
productores de la región. Esta 
iniciativa busca fortalecer la 
economía local y brindar un 
espacio de comercialización 
directo, en el que los 
ciudadanos puedan encontrar 
productos de calidad mientras 
apoyan el esfuerzo de las 
familias cazoneñas.

Además de los productos 
frescos, el mercado fomenta 
el consumo responsable, ya 
que promueve la compra de 
alimentos producidos en la 
región, lo que reduce el impacto 
ambiental relacionado con 
el transporte de mercancías. 
Con su asistencia, los 
habitantes de Cazones 
estarán contribuyendo a la 
sostenibilidad y al crecimiento 
económico de su propio 
municipio.

Cazones conmemora el 
LXXIX aniversario de la ONU

Realizan mejoras en el 
Alumbrado Público de Cazones

Invitan al Mercado 
"Sembrando Vida" para 

Apoyar a Productores Locales

paz y la seguridad mundial.
La ONU fue fundada 

en 1945, poco después del 
término de la Segunda 
Guerra Mundial, con el 
propósito de evitar futuros 
conflictos bélicos a gran 
escala. En ese entonces, 
51 países se unieron para 
formar esta organización, 
que hoy en día cuenta con 
193 estados miembros, 
trabajando juntos en la 

búsqueda de soluciones 
globales a problemas 
comunes.

Entre los principales 
objetivos de la ONU 
destacan el mantenimiento 
de la paz y la seguridad 
internacional, el fomento 
de relaciones amistosas 
entre las naciones, la 
promoción del progreso 
social y la mejora del nivel 
de vida de las personas en 

todo el mundo. Asimismo, 
la defensa y promoción de 
los Derechos Humanos son 
pilares fundamentales de su 
labor.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral destacó en 
su discurso la relevancia 
de enseñar a las nuevas 

generaciones sobre el valor 
de la paz y la solidaridad 
internacional. Además, 
reafirmó el compromiso del 
municipio de Cazones con 
los principios que rigen a la 
ONU, como la cooperación 
y el respeto mutuo entre las 
naciones.

La conmemoración 
finalizó con la participación 
de los estudiantes en 
actividades educativas y 
culturales, promoviendo la 
reflexión sobre los valores 
de la ONU y su papel en la 
construcción de un mundo 
más justo y pacífico.

seguridad en ambos sitios, 
al proporcionar espacios 
mejor iluminados para los 
residentes que disfrutan 
de actividades deportivas 
y recreativas. Esta mejora 
no solo facilita el uso de las 
instalaciones en horarios 
nocturnos, sino que también 
contribuye a la tranquilidad 
de quienes frecuentan estas 
áreas.

Estas obras forman 
parte del compromiso de 
la actual administración, 

encabezada por el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
con la mejora de los servicios 
públicos. El Ayuntamiento 
se ha enfocado en ofrecer 
infraestructura de calidad 
que impacte positivamente 
en la vida diaria de los 
ciudadanos.

La rehabilitación del 
alumbrado en la cancha de 
fútbol rápido y en la Barra de 
Cazones refuerza el esfuerzo 
del gobierno municipal 
por hacer de Cazones un 

lugar más seguro y mejor 
equipado para el desarrollo 
comunitario. Además, estas 
acciones incentivan el uso 
de los espacios públicos, 
promoviendo el deporte y la 
integración familiar.

Con estas intervenciones, 
el Ayuntamiento reafirma 
su compromiso de seguir 
trabajando en la mejora 
continua de las condiciones 
del municipio, para beneficio 
de todas las comunidades de 
Cazones.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento 
de Cazones de 
Herrera, a través del 

departamento de alumbrado 
público, ha implementado 
mejoras significativas 
en la infraestructura de 
iluminación en dos puntos 
estratégicos del municipio. 
Las acciones han beneficiado 
la cancha de fútbol rápido 
municipal y la Barra 
de Cazones, dos lugares 
clave para el deporte y la 
convivencia social.

Los trabajos de alumbrado 
buscan incrementar la 

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral destacó la 
importancia de este tipo 
de eventos para incentivar 
la economía regional y 
agradeció a los participantes 
del programa Sembrando 
Vida por su dedicación. Por 
su parte, la presidenta del DIF 
Municipal, Norma Araceli 
Uribe Castillo, subrayó el valor 
de la colaboración comunitaria 
y la relevancia de consumir 
productos locales y de calidad.

Se invita a toda la población 

a asistir en familia y disfrutar 
del ambiente amigable que 
caracterizará el Mercado 
"Sembrando Vida". Será una 
excelente oportunidad para 
convivir con la comunidad, 
conocer a los productores 
locales y, al mismo tiempo, 
aportar al desarrollo del 
municipio.

¡No te pierdas esta gran 
oportunidad de apoyar a 
los productores locales y 
promover un estilo de vida 
saludable y sostenible!
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El exmandatario pudo haber tenido una aventura con una estrella del gremio  
y ahora las quiere prohibir: advierten actores 
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AGENCIAS  
Estados Unidos

Donald Trump puede 
haber tenido una 
aventura con una 

estrella porno, pero si vuelve 
a la Casa Blanca podría 
prohibir esa industria, así 
lo advierten actores del 
cine para adultos en una 
campaña en la que invitan a 
los hombres jóvenes a votar 
en contra del republicano 
en las elecciones de Estados 
Unidos.

La campaña 
#HandsOffMyPorn (No 
te metas con mi porno) ha 
invertido 200 mil dólares en 
anuncios en páginas web para 
adultos, con la advertencia 
de que destacados aliados de 
Trump quieren prohibir la 
pornografía y encarcelar a 
las estrellas de esta industria.

"Si te importa el 
entretenimiento adulto, 
si consumes o creas 
entretenimiento adulto, 
tienes que votar el 5 de 
noviembre", dice a la AFP la 
actriz porno Siouxsie Q. "No 
hay otra forma de hacerlo".

La campaña busca hacer 
frente al Proyecto 2025, 
un plan para reformar el 
gobierno federal si gana 
Trump.

En el prólogo del 
proyecto de 900 páginas 
se lee: "La pornografía 
debería ser prohibida. Las 
personas que la producen 
y distribuyen deberían ser 
encarceladas".

Trump ha tratado de 
distanciarse del Proyecto 
2025, pero decenas de sus 

Trump prohibiría industria porno 
en caso de ganar elecciones 

La tormenta tropical 'Trami' causa estragos 
en Filipinas y deja al menos 26 muertos

Justin Trudeau confirma plan de reelegirse 
para reducir la migración en Canadá

AGENCIAS 
Manila

La tormenta tropical 
Trami causó la muerte 
de al menos 26 personas 

y obligó a más de 150 mil 
habitantes a abandonar sus 
hogares en Filipinas, según 
informaron el jueves las 
autoridades, cuando tocó 
tierra en la costa nororiental. 

Trami, conocida 
localmente como Kristine, 
descargó lluvias torrenciales 
sobre la isla principal 
de Luzón y provocó 
inundaciones y corrimientos 
de tierra generalizados. 

Con vientos máximos 
sostenidos de 95 kilómetros 

AGENCIAS 
Ottawa 

El primer ministro de 
Canadá, Justin Trudeau, 
aseguró que no tiene 

ninguna intención de dimitir 
y que será el candidato 
del Partido Liberal en las 
elecciones generales que están 
programadas para finales de 
2025, tras la revuelta de algunos 
diputados de su partido.

Trudeau contestó con 
un rotundo "sí" cuando fue 
preguntado en una rueda 
de prensa en Ottawa si se 
mantendrá al frente de los 
liberales a pesar de que más 
de una veintena de diputados 
gubernamentales han 
solicitado su dimisión.

El miércoles, el grupo 
parlamentario del Partido 
Liberal, se reunió con Trudeau 
para tratar el desplome de los 

aliados y ex miembros 
de su administración 
coescribieron el documento. 
Los demócratas afirman que 
muchas de las propuestas 
coinciden con las del 
candidato republicano.

Hombres jóvenes son el 
objetivo de la campaña

La campaña 
#HandsOffMyPorn tiene 
como objetivo primario 
a los hombres, que 
consumen cuatro veces 
más pornografía que las 
mujeres, según el Instituto 
de Estudios sobre la Familia.

A pocas semanas de las 
reñidas elecciones entre 
Trump y la vicepresidenta, la 
demócrata Kamala Harris, 
las encuestas muestran una 
gran división de género 
entre los electores.

Trump tiene un mayor 
respaldo de votantes 
masculinos, dirigiendo 
regularmente su retórica 
machista a hombres jóvenes 
en podcast de derecha.

Los "anuncios de 
servicio público" de 
#HandsOffMyPorn se 
publican para usuarios en 
los estados que definirán la 
disputada elección, como 
Pensilvania, Arizona y 
Georgia, casi siempre antes 
de que vean videos para 
adultos.

Actrices como Siouxsie 
Q aparecen en los anuncios 
lanzando invitaciones como: 
"Oye, sé que estás ocupado. 
Sé que estás haciendo algo. 
Espera... Si quieres seguir 
haciendo eso, realmente 
necesitas votar el 5 de 
noviembre... ¡Disfruta!".

Harris no tiene ninguna 
vinculación con la campaña 
# H a n d s O f f M y P o r n , 
que es financiada por la 
organización Artist United 
for Change, explica Siouxsie 
Q.

"Esperamos, que en 
secreto, a ella le guste lo que 
estamos haciendo", comenta 
la actriz.

Pornografía, un viejo 
objetivo de los conservadores

Las medidas contra la 
pornografía no son nada 
nuevo en Estados Unidos, 
pero Holly Randall, que 
lleva 26 años en la industria, 
considera que nunca vio una 
amenaza potencialmente 
devastadora contra el sector 
como ahora.

Ni siquiera cuando sus 
padres, que trabajaban en 
pornografía durante el 
gobierno de Ronald Reagan 
en los años 1980, tuvieron 
que filmar en secreto 
escenas hardcore.

"He visto estos ataques ir 
y venir... El Proyecto 2025 es 
la reiteración más explícita 
de querer volver ilegal por 
completo la pornografía", 
afirma.

" A b s o l u t a m e n t e , 
estoy preocupada por el 
encarcelamiento" que se 
propone, agrega Siouxsie 
Q , que se volvió famosa por 
sus actuaciones feministas 
en filmes queer y bondage 
antes de convertirse en 
productora.

Las estrellas porno 
también advierten sobre las 
consecuencias que puede 
haber más allá de esta 
popular industria.

Según Siouxsie Q , lo 
que puede ocurrir con la 
pornografía es un síntoma 
del impacto en el derecho a la 
libre expresión garantizado 
en la Primera Enmienda. 
Y también menciona la 
prohibición promovida por 
republicanos de libros sobre 
educación sexual en los 
colegios.

La industria del 
entretenimiento adulto 
es "un pararrayos", según 
Randall, para temas más 
amplios como los derechos 
trans, el matrimonio gay 
e incluso los derechos 
reproductivos.

"Siempre es lo más fácil 
de atacar porque representa 
la incertidumbre y el miedo 
de las personas a los cambios 

morales en la sexualidad y la 
fluidez del género", comenta.

Éstos son algunos de los 
spots de Handsoffmyporn:

Trump facilitará 
implementación del 
proyecto 2025 

Aunque Trump niega 
vínculos con el Proyecto 
2025, una investigación 
del diario The New York 
Times mostró esta semana 
que "bastante más de la 
mitad" de los autores del 
documento fueron parte 
de la administración del ex 
presidente, de su campaña o 
de su equipo de transición.

Randall observa la 
ironía en el asunto: Trump, 
condenado por fraude tras 
el pago de sobornos para 
comprar el silencio de la 

ex estrella porno Stormy 
Daniels, se ve implicado 
en el proyecto, aunque 
sospecha que a él "no le 
importa si es prohibida o no" 
esta industria.

"Pero es la gente de su 
entorno como J.D. Vance (su 
fórmula para vicepresidente), 
los conservadores de 
ultraderecha, que quieren 
prohibir la pornografía", 
afirmó.

J.D. Vance escribió el 
prólogo del próximo libro de 
Kevin D. Roberts, autor de la 
sección del Proyecto 2025 
que propone la prohibición 
de la pornografía.

"Creo que Trump se 
apartará fácilmente y dejará 
que eso ocurra", afirma 
Randall.

por hora, la tormenta se 
movía hacia el oeste a través 
de la región montañosa 
del norte de Cordillera 
hacia el mar de la China 
Meridional, dijo la agencia 
meteorológica estatal en su 
boletín meteorológico de las 
03:00 GMT. 

Advirtió de lluvias que 
podrían ser entre fuertes 
e intensas, inundaciones, 
corrimientos de tierra y 
marejadas ciclónicas en 
algunas provincias del norte. 

La mayoría de las muertes 
causadas por la tormenta en 
los últimos días se debieron a 
ahogamientos y corrimientos 
de tierra en la región central 
de Bícol, incluida la ciudad 

de Naga, donde el jueves 
se registraron 14 muertos, 
según las autoridades. 

Trami tocó tierra en 
la ciudad nororiental de 
Divilacán, en la provincia de 
Isabela. El jefe de catástrofes 
de la ciudad, Ezikiel 
Chávez, dijo que no se había 
informado de víctimas 
mortales. 

El gobierno ordenó el 
cierre de los negocios y 
las escuelas situados en la 
trayectoria de la tormenta 
en previsión de lluvias 
torrenciales e inundaciones. 

Más de 163 mil personas 
estaban refugiadas en 
centros de evacuación, según 
la oficina de defensa civil, la 

mayoría en Bícol, donde los 
residentes huyeron de sus 
casas después de que el agua 
llegaran hasta los tejados de 
los bungalós. 

El regulador de la 
aviación civil dijo el jueves 
que se habían cancelado al 
menos una decena de vuelos 
en todo el país debido a la 
tormenta. 

El banco central canceló 
por segundo día consecutivo 
las operaciones comerciales 
y monetarias. Filipinas suele 
registrar una media de 20 
tormentas tropicales al año, 
que a menudo provocan 
lluvias torrenciales, vientos 
fuertes y corrimientos de 
tierra mortales.

liberales en las encuestas y el 
descontento de un creciente de 
diputados con la falta de acción 
del gobierno.

Durante la reunión, uno 
de los diputados rebeldes, 
Patrick Weiler, leyó una 
carta respaldada por unos 
24 parlamentarios liberales 
solicitando que Trudeau 
dimita el próximo lunes 28 de 
octubre.

"Como partido, siempre 
hemos tenido discusiones 
robustas sobre la mejor forma 
de avanzar. Y las seguiremos 
teniendo mientras yo sea 
el líder", declaró ese jueves 
Trudeau ante las cuestiones 
sobre la revuelta interna.

Desde hace meses, los 
sondeos señalan que el opositor 
Partido Conservador ganaría 
las elecciones con un amplio 
margen.

La media de encuestas 

colocan al Partido 
Conservador, liderado por 
Pierre Poilievre, con 42.5 por 
ciento de intención de voto 
mientras que el Partido Liberal 
de Trudeau está 19 puntos por 
debajo, con 23.2 por ciento. 
El socialdemócrata Nuevo 
Partido Democrático (NPD) es 
el tercero con 18.4 por ciento 
de apoyo.

Una encuesta dada a 
conocer el martes por la firma 
Abacus Data reveló que solo 
uno de cada cinco canadienses 
quiere que Trudeau se presente 
a la reelección y que dos de 
cada tres quieren que dimita 
como primer ministro y líder 
liberal de forma inmediata.

La impopularidad de 
Trudeau coincide con el 
descontento de la población 
con la rápida subida del coste de 
la vida, la carestía de viviendas 
asequibles y el empeoramiento 

de los servicios públicos.
Muchos canadienses 

culpan de estos problemas a 
las políticas migratorias de 
Trudeau que han permitido la 
llegada de números récord de 
migrantes.

Precisamente este jueves, 
Trudeau anunció que Canadá 
recortará hasta 27 por ciento 
el número de residentes 
permanentes que el país 
aceptará en los próximos 
tres años y reconoció que su 
gobierno se había equivocado 
al autorizar la llegada de 500 
mil personas al año para 2025 
y 2026.

“En los tumultuosos 
tiempos, mientras salíamos de 
la pandemia, no logramos un 
buen equilibrio entre abordar 
las necesidades de trabajo y 
mantener el crecimiento de la 
población”, dijo Trudeau.

Este jueves, Poilievre 

declaró que el anuncio del 
gobierno canadiense en 
materia migratoria es prueba 
de la mala gestión realizada 
por Trudeau y señaló que está 
en contacto con diputados 
liberales descontentos con el 
primer ministro.

"Algunos de ellos incluso 
podrían votar a favor de una 
moción de censura contra 
Justin Trudeau si se produce 
de nuevo", explicó el líder 
conservador.

Trudeau dijo que Canadá 
necesita estabilizar su 
crecimiento poblacional 
para permitir que todos los 
niveles del gobierno realicen 
los cambios necesarios a la 

atención sanitaria, la vivienda 
y los servicios sociales, de 
manera que pueda albergar a 
más personas en el futuro.

El ministro de 
Inmigración, Marc Miller, dijo 
que la reducción en las cifras de 
migración ayudará a resolver la 
escasez de vivienda en el país.

Señaló que el gobierno se 
da cuenta de la presión que 
enfrentan los canadienses, y de 
que debe adaptar sus políticas 
en consecuencia. Afirmó 
que los líderes del gobierno 
han escuchado y seguirán 
protegiendo la integridad del 
sistema de migración y harán 
crecer la población de Canadá 
de forma responsable.
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Será utilizado como Centro de Resguardo Temporal, Panteón Forense.

Corresponde a los presidentes municipales de Papantla, Playa Vicente y Soledad de Doblado.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Alrededor de 
770 personas se 
encuentran en 21 

refugios temporales debido 
al incremento de los ríos 
Coatzacoalcos y Papaloapan.

La secretaria de 
Protección Civil en la 
entidad, Guadalupe Osorno 
Maldonado dio a conocer que 
se reubicaron equipos hacia 
esa zona y que se activaron 
dos cocinas móviles de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública, además de una 
planta potabilizadora de PC y 
otra de la Comisión Nacional 
del Agua (CONAGUA).

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Diputación 
Permanente del 
Congreso de Veracruz 

avaló el dictamen de la 
Comisión Permanente 
de Hacienda del Estado, 
por el cual se autoriza al 
titular del Poder Ejecutivo a 
otorgar mediante contrato 
de comodato condicional, 
por un periodo de seis 
años, el bien inmueble de 
propiedad estatal ubicado en 
la Reserva Territorial Duport 
Ostión, del municipio de 
Coatzacoalcos, a favor de 
la Fiscalía General del 
Estado (FGE) para destinarlo 
como Centro de Resguardo 
Temporal, Panteón Forense.

En el dictamen se 
establece que, en el caso de 

Autoriza Congreso donación 
de terreno en Coatzacoalcos 

a favor de la FGE

Por aumento en niveles de ríos Coatzacoalcos 
y Papaloapan refugian a población 

Concede Congreso licencia para 
separarse del cargo a tres munícipes

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Diputación 
Permanente de la 
LXVI Legislatura 

del estado de Veracruz 
aprobó las solicitudes de 
licencia presentadas por los 
presidentes municipales 
de Papantla, Playa Vicente 
y Soledad de Doblado para 
separarse del cargo, por así 
convenir a sus intereses.

En la sesión, octava del 
segundo receso, este órgano 
legislativo concedió dichas 
licencias a los titulares de 
Papantla, Eric Domínguez 
Vázquez, del 1 de diciembre 
de 2024 al 31 de diciembre 
de 2025; de Playa Vicente, 

que no se cumpliera con 
la finalidad establecida, el 
comodato se entenderá por 
revocado y sin necesidad 
de declaración judicial, la 
propiedad se revertirá al 
patrimonio del Gobierno 
del Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave.

Por otra parte, las diputadas 
y los diputados autorizaron 
que el Ayuntamiento 
de Cosoleacaque realice 
con recursos propios la 
construcción de un puente 
vehicular en la localidad de 
Zapotillo, en el tramo del 
camino Encino Amarillo-
Ocotal Texizapan del 
municipio de Tatahuicapan 
de Juárez, en reciprocidad 
social al tomar agua de la 
fuente denominada Planta 
Potabilizadora Yuribia.

A propuesta de la 

Comisión Permanente 
de Hacienda Municipal, 
este Congreso autorizó 
a los ayuntamientos 
de Cosamaloapan y 
Tatahuicapan de Juárez 

enajenar, a título oneroso, 24 
y 10 unidades vehiculares, 
respectivamente, de 
propiedad municipal, que, 
por sus condiciones físicas y 
mecánicas, son consideradas 

desecho ferroso, así como su 
posterior baja del inventario 
municipal.

La Mesa Directiva de 
la Diputación Permanente 
dio el trámite legislativo a la 

Iniciativa de Ley Orgánica de 
la Universidad Veracruzana, 
presentada a este Congreso 
por el rector de la Casa de 
Estudios, Martín Gerardo 
Aguilar Sánchez.

las solicitudes de la síndica y 
de la regidora primera del 
ayuntamiento de Platón 
Sánchez, Alma Arely 
Peruzquia Martínez y 
Anel San Juan Hernández, 
para dejar sin efecto sus 
solicitudes de separación de 
dicho cargo, presentadas el 7 
de octubre del año en curso. 

A su vez, la Comisión 
Permanente de Vigilancia 
analizará la documentación 
del ayuntamiento de  
Soledad Atzompa, por la 
que solventa observaciones 
determinadas en la 
fiscalización superior de la 
Cuenta Pública 2023.  

En tanto, fue turnada a las 
Comisiones Permanentes 
Unidas de Gobernación y 

de Organización Política 
y Procesos Electorales 
la solicitud presentada 
por el ayuntamiento de 
Tatahuicapan de Juárez que 
busca el reconocimiento de la 
localidad Los Laureles como 
parte de su demarcación 
territorial y la ratificación 
de los nombramientos de los 
subagentes municipales.

Por último, la Mesa 
Directiva turnó a la 
Comisión Permanente de 
Vigilancia el Tercer Informe 
Trimestral sobre la gestión 
financiera de los Tribunales 
Superior de Justicia y de 
Conciliación y Arbitraje, 
así como del Consejo de la 
Judicatura, correspondiente 
al ejercicio fiscal 2024.

Urbano Bautista Martínez, 
del 1 de noviembre de 2024 
al 31 de diciembre de 2025, 
y de Soledad de Doblado, 

Arantxa Lizbeth Zamitiz 
Sosa, del 5 de noviembre de 
este año al 31 de diciembre 
de 2025. 

Por otra parte, se dio 
trámite a los informes de 
labores presentados por las 
diputadas Cecilia Josefina 
Guevara Guembe, Rosalinda 
Galindo Silva, Norma 
Mendoza González, Anilú 
Ingram Vallines, Gisela 
López López y Tania María 
Cruz Mejía, así como de los 
diputados Marco Antonio 
Martínez Amador, Luis 
Fernando Cervantes Cruz, 
Bonifacio Castillo Cruz, Luis 
Ronaldo Zárate Díaz, Othón 
Hernández Candanedo, 
Ramón Díaz Ávila, Bingen 
Rementería Molina y Juan 
Enrique Santos Mendoza.

Por otra parte, fueron 
turnadas a la Comisión 
Permanente de Gobernación 

De igual forma destacó 
la coordinación entre la 
Secretaría de Mariana, la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional y el DIF estatal 
para atender esta emergencia 
a través de puentes aéreos. 

Ante al aumento de los 
niveles en los ríos Papaloapan 
y Coatzacoalcos, la Secretaría 
de Protección Civil amplió 
los Puestos de Comando 
ubicados en Tlacotalpan y 
Minatitlán.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

La presidenta, Claudia 
Sheinbaum, recibió esta 
tarde a la ganadora del 

Premio Nobel de la Paz, Malala 
Yousafzai, en las instalaciones 
del Palacio Nacional.

Malala Yousafzai recibió 
el Premio Nobel de la Paz en 
2014 al ser representante por la 
lucha de las mujeres, además, 
es un símbolo de la resistencia 
por los derechos humanos, la 
igualdad de género y el acceso 
a la educación.

La ganadora del Premio 
Nobel es originaria de Pakistán 
y desde que tenía 15 años 
ha demostrado interés en la 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El Senado de la 
República aprobó que 
la Presidencia de la 

República no elimine el 
decreto de reforma al Poder 
Judicial del Diario Oficial de 
la Federación (DOF).

El Pleno de la Cámara Alta 
emitió 81 votos a favor y 36 
en contra sobre la respuesta a 
la consulta de la titular de la 

Estallan dos coches bomba 
en Guanajuato; hay 3 heridos 

Claudia Sheinbaum recibe 
en Palacio Nacional a 

Malala Yousafzai

Senado aprueba que Presidencia de la República no 
elimine decreto de reforma al Poder Judicial del DOF

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Dos coches bomba 
estallaron en 
Guanajuato este jueves, 

en Jerécuaro y Acámbaro, 
dejando tres policías heridos —
incluida una mujer en estado 
grave—, cuatro vehículos 
dañados y varias fachadas 
afectadas.

La primera explosión, en 
Jerécuaro, ocurrió a las 05:40 
horas y fue usada una patrulla 
robada colocada cerca de la sede 
policiaca del municipio. Dañó 
cuatro vehículos y fachadas a 
lo largo de la Calzada Juárez; 
sin embargo, no se reportaron 
heridos. 

En Acámbaro, casi a la 
misma hora, el artefacto 
explosivo fue detonado frente a 
las instalaciones de Seguridad 
Pública municipal, dejando 
tres policías heridos.

Los hechos provocaron la 
movilización de elementos 
del Ejército, Guardia Nacional 
y policías estatal y municipal, 
sin que hasta ahora haya 
detenidos.

Al respecto, la gobernadora 
de Guanajuato, Libia García, 
aseguró que las explosiones 
no detendrán el trabajo para 
garantizar la paz en la entidad 
y anunció el refuerzo de la 
estrategia federal de seguridad 
a una semana de que arrancara.

Por su parte, la presidenta 
Claudia Sheinbaum aseguró 
que la FGR se encargará de la 
investigación, mientras que 
las autoridades estatales y 
municipales mantendrán una 
colaboración cercana para 
esclarecer los ataques y detener 
a los responsables.

“Un fuerte estruendo”
“Así como estábamos, en 

calzones, salimos a ver qué 
pasaba; resulta que nada más 
se veían las llamas enfrente de 
(las oficinas de) policía (...) fue 
demasiado fuerte el estruendo 
que se escuchó muy temprano”.

Así despertaron los vecinos 
en Acámbaro, Guanajuato, tras 
las explosión del coche bomba.

Una mujer de avanzada 
edad, cuya tienda de abarrotes 
está a escasos cien metros del 
ataque, recordó la explosión.

“Nos agarró dormidos 
cuando escuchamos un fuerte 
estruendo; pensábamos que 
algún árbol de la calle había 
caído arriba de la casa”, contó.

En su tienda, producto de 
la zozobra, hubo bajas ventas. 
Misma situación enfrentaron 
los comerciantes de Jerécuaro, 
donde la explosión dañó nueve 
locales.

Ahí, comerciantes 
manifestaron preocupación 
por la seguridad y temieron 
que sus ingresos tarden meses 
en recuperarse.

José Tinajero expresó 
su temor y estimó pérdidas 
de hasta 80 por ciento, tras 
destacar que recuperar la 
confianza de los compradores 
no será fácil. 

“Tenemos como seis 
años que no había habido 
enfrentamientos; es la primera 
vez que se empieza a dar 
violencia (…) Nos sentimos 

inseguros y preocupados, 
porque si se fija la calle 
está vacía, no hay personas 
comprando”, declaró.

Zuly Galván, otra 
comerciante afectada, 
teme que las consecuencias 
económicas sean graves.

“Va a bajar mucho la venta. 
Jerécuaro se rige mucho por 
el comercio, vivimos de lo 
que es una ranchería, vienen 
a surtirse aquí, y va a ser muy 
complicado que se recupere 
todo eso”, añadió.

Los comerciantes 
coinciden en que el ataque 
no solo ha dejado una huella 
económica, sino también ha 
sembrado incertidumbre y 
temor en una comunidad que, 
hasta hace poco, se consideraba 
tranquila.

Reportes de inteligencia 
refieren que las explosiones 
son producto de la guerra entre 
el Cártel de Santa Rosa de Lima 
y el Jalisco Nueva Generación.

Creadores de artefactos
Un grupo del Cártel Jalisco 

Nueva Generación (CJNG) 

especializado en la fabricación 
de artefactos explosivos para 
atacar a autoridades y rivales 
opera en Guanajuato. 

De acuerdo con fuentes 
del Ejército, Los Explosivistas 
Fuerzas Especiales está bajo las 
órdenes del Grupo Delta, brazo 
armado del CJNG creado por 
Juan González, El 03, y Ricardo 
Ruiz, el Doble RR o El Tripa. 

Los Explosivistas tienen la 
encomienda de confeccionar 
artefactos para atacar a grupos 
como Cárteles Unidos, 
Los Viagras, La Familia 
Michoacana y el Cártel de 
Santa Rosa de Lima.

Aunque la presencia de ese 
grupo se ha centrado en Tierra 
Caliente, Michoacán, militares 
confirmaron que opera en 
Guanajuato.

Autoridades de seguridad 
indicaron que el CJNG cuenta 
con elementos especializados 
en comunicaciones, explosivos, 
operación de drones, 
antidrones y emboscadas.

El uso de artefactos 
explosivos se ha expandido 

en esta región del país, ya sea 
con bombas lanzadas desde 
drones, minas que explotan 
al paso de las autoridades o el 
uso de coches bomba, como los 
que detonaron este jueves en 
ese estado.

Personal ligado a las 
investigaciones revelaron que 
soldados especializados en 
explosivos fueron trasladados 
de la capital a Guanajuato para 
analizar dichas detonaciones.

Aseguraron que el uso de 
vehículos explosivos aumentó 
tras la captura de José Antonio 
Yépez Ortiz, El Marro, ex 
líder del Cártel de Santa Rosa 
de Lima, lo que aprovechó 
el CJNG para comenzar 
una violenta incursión en 

Guanajuato. 
En lo que va del año se 

han asegurado al menos tres 
talleres de artefactos explosivos 
en Michoacán. El primero fue 
ubicado en Apatzingán y es 
atribuido a Los Viagra.

El segundo fue encontrado 
en en el municipio de 
Buenavista y el tercero en La 
Huacana, ambos eran operados 
por el CJNG.

En este último punto 
las autoridades incautaron 
morteros artesanales, así 
como bombas para ser usadas 
con drones y lanzagranadas 
confeccionados de manera 
rudimentaria. Se considera 
hasta el momento el mayor 
narcotaller en Michoacán.

Consejería Jurídica, respecto 
de la instrucción de la jueza 
Nancy Juárez.

“Esta soberanía 
considera que la presidenta 
de la República carece de 
atribuciones para llevar a 
cabo la eliminación de dicha 
publicación oficial, ordenada 
por la titular del juzgado 
Décimo Noveno de Distrito 
en el estado de Veracruz…”, 
resolvió el Senado de la 
República.

educación y el activismo social, 
así como en el derecho de las 
mujeres y de las infancias.

La joven recibió un ataque 
de un grupo talibán mientras 
realizaba su labor a favor de la 
educación femenina bajo el 
régimen Talibán.

Por otro lado, Sheinbaum 
cuenta que coincidió con 
Malala sobre la importancia 
del derecho a la educación para 
todas las niñas y jóvenes

“Las mujeres podemos ser 
lo que queramos ser”, expone 
Claudia Sheinbaum.
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Conmemoran aniversario 
de la creación de la ONU

Alumnos de primaria estudian 
en condiciones precarias 

Llevan pláticas sobre violencia en la 
adolescencia en telesecundaria Rafael Ramírez 

Preparan tianguis campesino Sembrando Vida

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La alegría de los niños y 
su ejemplo de que todos 
podemos y debemos 

vivir en paz y armonía, se 
dejó sentir por las calles con 
el gran Desfile Infantil de 
las Naciones Unidas.

El evento que reunió a 
15 preescolares y el CADI 
Margarita Maza de Juárez, 
fue encabezado por la 
presidenta del Sistema 
DIF, Mtra. Míriam García 
Guzmán, así como ediles 
del Gobierno Municipal y 
de igual forma se contó con 
la presencia del secretario 
del Ayuntamiento, Mtro. 
Gonzalo Flores Castellanos.

Los pequeñines que 
participaron recorrieron 
algunas calles, portando 
banderas que forman parte 
de la ONU, la finalidad 
es mantener la paz y la 
seguridad internacional, 
promover el progreso social, 
la mejora del nivel de vida 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

Alumnos reciben sus 
clases en condiciones 
de hacinamiento, 

cuando el clima es adverso, de 
plano nadie puede acudir por 
las condiciones del terreno 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz   

Alumnos de la 
t e l e s e c u n d a r i a 
Rafael Ramírez, 

recibieron una plática con 
el tema “la violencia en la 
adolescencia”, haciendo 
énfasis en la violencia 
escolar o también llamada 
bullying.

Estas pláticas las organiza 
la Regiduría Cuarta, 
comisionada en Equidad de 
Género, a cargo de Jharmely 
Iveth Gutiérrez Guerra y las 
psicólogas, Anabel Lizbeth 
Jiménez Martínez y Lucero 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz 

El DIF Municipal a 
cargo de la señora 
Cristina Cárcamo 

Pérez, recibió la última 
entrega de aparatos auditivos 
por parte del DIF Estatal que 
dirige la directora general, 
Rebeca Quintanar Barceló.

La titular del DIF, Cristina 
Cárcamo Pérez, agradeció 
de todo corazón a la Lic. 
Rebeca Quintanar Barceló 
por el apoyo incondicional y 
sensibilidad por atender las 
necesidades de las familias 
zozocolquences. 

Durante el acto, se 
brindó orientación sobre 

y los Derechos Humanos, 
con dicho evento, las y 
los pequeños aprenden el 
significado de unidad y 

respeto.
La presidenta del DIF 

Municipal, Miriam García, 
mencionó que se trata de 

fomentar la participación, 
la inclusión, promoviendo 
las actividades cívicas y 
culturales en los menores.

el uso y mantenimiento de 
los dispositivos, esta acción 
forma parte de las iniciativas 
del DIF para apoyar a la 
comunidad con necesidades 
especiales.

Por su parte la Lic. 
Rebeca Quintanar Barceló 
invitó a la Presidenta del DIF 
Municipal para presenciar 
el sexto y último informe de 
actividades.

"El agradecimiento es 
la memoria del corazón" y  
hoy la familia DIF 
Municipal de Zozocolco de 
Hidalgo nos quedamos con 
un corazón agradecido con 
la Familia del DIF Estatal”, 
concluyó la señora Cristina 
Cárcamo.

y por las instalaciones que 
se encuentran en pésimas 
condiciones.

Esta situación la viene 
padeciendo la extensión de la 
primaria Xa Sasti Kiltamakú, 
en la ampliación Adolfo 
López Mateos, un plantel 
bilingüe y multigrado, 

que, pese a las condiciones 
adversas, subsiste y saca a 
buenos estudiantes.

Con la llegada de los 
frentes fríos y más tarde el 
invierno, la calidad de la 
educación se verá truncada 
porque los niños de primero 
a sexto no serán llevados a 

clases.
Padres de familia y 

personal docente esperan 
que el gobierno municipal 
los tome en cuenta, porque si 
bien trabajan con una Clave 
de otra institución, sí pueden 
obtener algún beneficio de 
este gobierno inclusivo.

González Pérez.
Se informó a los 

alumnos plática se les dijo 
a los alumnos que México 
ocupa el primer lugar con 
mayor número de casos de 
bullying a nivel mundial 
seguido por E.U y España, 
por lo que es importante 
erradicar estas malas 
prácticas entre los niños y 
jóvenes.

Señalando que es por 
ello la importancia de 
prevenir el acoso escolar a 
través de pláticas dirigidas a 
los jóvenes y evitar de esta 
manera que el acoso siga en 
aumento.



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net VIERNES 25 DE OCTUBRE 2024
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

En la Serie mundial  

AGENCIAS 
Ciudad de México  

Usarán parche con el número 34 y el nombre Fernando aparece en 
la manga izquierda del uniforme que Dodgers usarán a partir de hoy 

ante Yankees en la Serie Mundial.

Se prevé 
una derrama 
económica de 

17 mil mdp en el 
GP de México 

Stafford lleva a 
Rams a su tercera 
victoria en la NFL 

Los Dodgers de Los Ángeles revelaron que usarán un 
parche con el número 34 en sus uniformes en la Serie 
Mundial que inicia mañana frente a los Yankees para 

hacer un homenaje al mexicano Fernando Valenzuela, 
quien falleció el martes pasado a los 63 años de edad.

En un video publicado en redes sociales la noche del 
miércoles los Dodgers mostraron sus camisetas blancas 
de local con el parche de la Serie Mundial 2024, que se 
encuentra en la parte delantera, en el lado izquierdo, justo 
encima del nombre del equipo, el homenaje a Valenzuela 
parecía no haber sido considerado.

Sin embargo, esta mañana los Dodgers presumieron 
el parche con el que harán homenaje a Valenzuela, quien 
hizo historia en 1981 al ganar el Juego 3 de la Serie Mundial 
ante los Yankees, triunfo que les permitió acercarse 1-2 en 
la serie, para finalmente llevarse el título de las Grandes 
Ligas.

La muerte de Valenzuela, exactamente 43 años después 
de esa histórica victoria, coincide con la repetición de esta 
rivalidad a partir del viernes.

Los Dodgers publicaron varios videos que hacen 
referencia a la 'Fernandomanía' que se vivió en la 
década de los 80 y algunos de sus juegos clásicos poco 
después de su fallecimiento, por lo que podría haber más 
reconocimientos al gran exbeisbolista mexicano.

Los jugadores, entrenadores y gerentes de los Dodgers 
que han sido honrados con parches conmemorativos 
incluyen a Jim Gilliam (1978), Tim Crews (1993), Don 
Drysdale (1993), Roy Campanella (1993), Pee Wee Reese 

(1999), Duke Snider (2011), Don Newcombe (2019), Tom 
Lasorda (2021), Don Sutton (2021) y Vin Scully (2022), entre 
otros.

El parche con el número 34 bordado en azul y el 
nombre Fernando en blanco con un fondo negro aparece 
en la manga izquierda, arriba del logo de LA.

AGENCIA  
Ciudad de México  

La jefa de Gobierno 
de la Ciudad de 
México, Clara 

Brugada Molina, informó 
que se tiene prevista una 
derrama económica de 17 
mil millones de pesos por 
la realización del Gran 
Premio de México de la 
Fórmula 1 en la capital.

En conferencia de  
prensa durante la 
inauguración del Pabellón 
de la Ciudad de México en 
la Fórmula 1, la mandataria 
capitalina dijo que hasta 
el momento ya hay una 
ocupación hotelera del 90 
por ciento, la cual espera 
aumenté durante estos tres 
días de actividades.

"Los recibimos en 
esta gran ciudad que es 
diversa, cosmopolita, una 
ciudad que se ha ganado la 
confianza de Fórmula 1 y 
ha sido reconocida como 
una de las mejores ciudades 
para realizar este tipo de 
eventos", enfatizó.

Se realizará operativo
Asimismo, la 

mandataria detalló que con Dodgers 
homenajeará 

al “Toro” 
Valenzuela

motivo de este evento se 
llevará a cabo un operativo 
por parte de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana con 2 
mil 500 policías, además de 
implementar helicópteros y 
elementos de tránsito; esto 
con los mil 1500 integrantes 
de la PBI que brindarán 
seguridad al interior del 
recinto.

Durante el evento, 
Brugada refrendó su 
compromiso de seguir 
impulsando el Gran Premio 
de México en el Autódromo 
Hermanos Rodríguez esto 
con el apoyo del sector 
empresarial.

Durante el evento, el 
corredor conocido como 
Checo Pérez entregó a la jefa 
de Gobierno un regalo de 
parte de los organizadores 
de la Fórmula 1 y la 
mandataria lo agradeció 
deseándole mucha suerte 
en la competencia.

Posterior al evento, en 
compañía de miembros de 
su gabinete la mandataria 
realizó en turibus un 
recorrido por toda la pista 
en donde se llevarán a cabo 
las actividades de este fin de 
semana.

AGENCIA  
Ciudad de México  

Matthew Stafford, 
mariscal de campo 
de Los Angeles 

Rams, guió este jueves a su 
equipo con cuatro pases de 
anotación al triunfo por 
30-20 sobre Minnesota 
Vikings en el comienzo 
de la octava semana de la 
temporada de la NFL.

Rams ascendió al tercer 
puesto de la división 
Oeste de la Conferencia 
Nacional (NFC) con tres 
partidos ganados y cuatro 
perdidos. Vikings ocupa el 
segundo puesto del Norte 
de la NFC con un balance 
de 5-2.

El inicio del juego fue 
explosivo con ventaja para 
Minnesota por 7-14 en el 
primer cuarto.

La ofensiva aérea de 
Vikings convirtió con 
dos envíos de anotación 
de Darnold, el primero 
de ellos para Josh Oliver 
y el segundo hacia Trent 
Sherfield. Sus rivales 
respondieron con un 
pase a las diagonales de 

Matthew Stafford para 
Kyren Williams.

Rams recuperó para 
este juego a sus receptores 
estelares Puka Nacua y 
Cooper Kup.

Cooper Kup apareció 
en el segundo cuarto con 
recepción de anotación 
que emparejó las acciones 
en 14-14.

En la segunda mitad 
el equipo del entrenador 
Kevin O'Connell perdió 
las conexiones que 
Darnold había logrado con 
sus receptores y se tuvo que 
conformar para sumar con 
un par de goles de campo.

Lo contrario que el 
ataque local, en el que 
Stafford se mantuvo fino 
para sumar dos pases más 
a las diagonales, hora para 
Demarcus Robinson, que 
les dieron ventaja de 28-20 
a dos minutos del final.

En su último intento 
por remontar Vikings 
quedó encerrado dentro de 
su yarda cinco y Darnold 
fue capturado dentro de sus 
diagonales; autoanotación 
que selló la victoria por 
30-20 para Rams.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Tremendo choque 
de poder dieron los 
equipos de los Pitbulls 

y los Kids Tihuatlán dentro 
de la actividad programada 
en la categoría pasarela 
de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica, 
llevándose el triunfo con 
apretado marcador final de 
40-35.

Las acciones se dieron 
sobre la cancha del Casino 
Obrero Petrolero, este 
interesante encuentro se 
volvió de ida y vuelta sobre 
la cancha, contando ambos 
cuadros con llegadas al 
aro en todo momento, 
inclinando la balanza en el 
primer cuarto los Pitbulls 
con números de 6-4.

Para el segundo 
periodo, los Kids Tihuatlán 
mostraron una gran mejoría 
a la ofensiva, dándole la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Cazones, Veracruz    

Participantes de 
diferentes municipios 
del estado de Veracruz, 

así como de estados vecinos, 
se encuentran llegando 
para inscribirse al Trail de 
Cazones 2024, evento con el 
que se cierra en actividades 
grandes dentro del deporte 
en el municipio de Cazones 
de Herrera Veracruz y que 
se llevará a cabo el próximo 
17 de noviembre.

El alcalde de este 
municipio, Miguel Ángel 
Uribe Toral, se ha encargado 
de dar el total respaldo a este 
evento deportivo, mismo 
que está catalogado como 
uno de los más interesantes 
para los amantes de esta 
disciplina deportiva, el 
cual tendrá cobertura 
por diferentes medios de 
comunicación, locales, 
regionales y estatales.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con tan solo un 
compromiso oficial, 
se estará llevando 

a cabo la jornada de 
compromisos dentro de la 
liga municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica, por 
lo cual el próximo sábado 
comienzan a preparar la 
nueva temporada de futbol 
mayor.

El único compromiso 
oficial estará siendo entre 
la colonia Ruiz Cortines 
ante Reynosa Petromex, 
este partido se jugará en el 
campo deportivo Pepe Soto 
en punto de las 16:00 horas, 
el cual se llevará a cabo en el 
torneo de consolación de la 
segunda división, pasando 
BYE a la siguiente fase el 
cuadro de SADOT.

VOLEIBOL DE PLAYA
COPA 2024 JORNADA 10 SÁBADO 26 DE OCTUBRE.

INFANTIL/FEMENIL
08:00 SPICE GIRLS VS BANANAS
08:30 STARS VS BRIGHT STARS 

09:00 HARLEY QUEEN VS TERNURINES 
09:31 STICH'S VS LEONAS JR 

10:10 TRILLIZAS VS BREAKING BALL 
10:50 SATURNO VS TONGOS 

11:31 CHILLONAS VS ABEJITAS
12:11 AMA VS LAS MAS MONITAS

MIXTO/VARONIL 
12:50 SG VS GALLITOS

13:31 GHC VS YEPARDOS 
14:11 SG VS CHRIDET 

14:51 DREAM TEAM VS OINK OINK 
15:31 VIKINGOS VS GOOD LIFE GYM 

16:11 OREOS VS MABE
16:51 BY HORD VS PB 
17:31 TINPAN VS PB

18:11 OROCRUX VS PECESAURIOS 
18:45 LA BELLA Y LA BESTIA VS LITTLE GIANTS 

19:21 OROCRUX VS L&J 
19:55 DOBBIES VS HALCONES 

20:31 LA MACHIS VS BIZCOCHOS 
21:00 YADA VS TERMITAS 

21:35 NAGINIS VS TKD PALMAS 

vuelta al marcador de 14-11, 
tras anotar con Arath Ruiz, 
Héctor Cardana, Santiago 
Chacón y Efraín Bautista, 
descontando por Pitbulls, 
Enri Flores y Leonardo.

El tercer periodo fue 
el más parejo de todo el 
compromiso, donde ambos 
cuadros marcarían un 
total de 13 puntos por 
bando, mientras que, en el 

último periodo, se definió 
al ganador, mismo que fue 
el conjunto de los Pitbulls 
quienes se levantaron con 
el triunfo 40-37 en este 
compromiso.

Este Trail de Cazones 
tendrá un total de 
tres distancias, la más 
importante será la de 14 
kilómetros, el trayecto de 
7 kilómetros y la caminata 
recreativa de 3 kilómetros, 
todos ellos contarán con 
un interesante recorrido 
donde los participantes 
podrán ver las maravillas 
naturales con las que cuenta 
este municipio.

Los participantes podrán 
inscribirse en las ramas 
varonil y femenil y las 
categorías en las que podrán 
hacerlo serán juvenil, libre, 
master y master especial, 
así como veteranos 60 años 
y más, la entrega de los kits 
se llevará a cabo el sábado 16 
de noviembre, para mayor 
información pueden llamar 
a los números 7827848798, 
7841071598 y 7821055975 
así como en redes sociales 
del H. Ayuntamiento de 
Cazones.  

Complementándose este 
jornada de futbol en la liga 
de veteranos con un total 
de 23 partidos de carácter 

amistoso, donde los equipos 
que tendrán actividad oficial 
en la nueva temporada de 
esta liga deportiva, donde 

trabajaran y visorearán a sus 
elementos para comenzaron 
con buen nivel el siguiente 
torneo.
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Shakira envía mensaje a fans 
mexicanos tras lograr seis fechas 

Emilio Azcárraga 
pide licencia como 

presidente de Televisa 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Shakira, famosa 
cantante colombiana, 
se encuentra en plena 

preparación de su gira 
mundial 'Las Mujeres no 
Lloran World Tour', la más 
importante de su carrera, de 
acuerdo a declaraciones de la 
cantante. La demanda por un 
boleto para los conciertos de 
Shakira en Estados Unidos 
y Latinoamérica ha sido 
tal que la cantante se ha 
visto obligada a aplazar el 
inicio de su gira y con ello 
los conciertos en Estados 
Unidos.

En el caso de nuestro país, 
la respuesta del público ha 
sido arrolladora, pues tras 
anunciar primeramente un 
solo concierto en el Estadio 
GNP Seguros en la Ciudad 
de México el 19 de octubre, 
la cantante decidió abrir una 
segunda fecha luego de que 
se votaran los boletos; sin 
embargo, la demanda que 
Shakira se estará presentando 
en México el 19, 21, 23, 25 y 27 
de marzo en el Estadio GNP 
y recientemente anunció 
un sexto concierto el 28 de 
marzo. Tras el enorme éxito 
la cantante colombiana 
decidió enviar un cariñoso 
mensaje a todos sus fans 
mexicanos agradeciendo.

Shakira, quién siempre 
se ha mostrado muy cercana 
a México pues fue uno de los 

En medio de una investigación de la FIFA

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Grupo Televisa 
dio a conocer 
que su Consejo 

de Administración 
aprobó una propuesta de 
Emilio Azcárraga Jean, 
presidente ejecutivo del 
Consejo, para tomar 
licencia, con efecto 
inmediato.

En su reporte 
financiero enviado a 
la Bolsa Mexicana de 
Valores (BMV) detalló 
que esto es en tanto se 
resuelve la investigación 
que está llevando a cabo el 
Departamento de Justicia 
de los Estados Unidos 
de América, relacionada 
con la Federación 
Internacional de Fútbol 
Asociación (FIFA).

“La Compañía sigue 
cooperando con la 
investigación”, expuso la 
firma.

Empresa en declive 
Por otro lado, la empresa 

reportó que sus ingresos 
disminuyeron en el tercer 
trimestre de este año 6.4 por 
ciento; esta disminución se 
debió principalmente a la 
caída de los ingresos en Sky 
de 13.2 por ciento. 

La utilidad de los 
segmentos operativos 
disminuyó 4.7 por ciento.

El flujo de efectivo 
operativo de la compañía 
entre julio y septiembre de 
este año aumentó 6.8 por 
ciento anual.

Servició de cable en 86 
mil hogares

Sobre su negocio de cable, 
señaló que pasaron de 86 
mil hogares adicionales con 

fibra al hogar (“FTTH”, por 
sus siglas en inglés) durante 
el trimestre, alcanzando 
cerca de 19.9 millones de 
hogares con su red.

También sumaron 5.7 
millones de suscriptores 
de banda ancha se 
incrementaron por 11.3 
mil, a medida que ejecutan 
su estrategia de enfocarse 
en clientes de alto valor, y 
seguimos trabajando para 
reducir las desconexiones.

De Sky, la empresa 
señaló que ya cuentan con 
5.3 millones de Unidades 
Generadores de Ingreso 
(“RGUs” por sus siglas en 
inglés) totales, con 270 mil 
desconexiones netas.

“Los ingresos cayeron 
13.2 por ciento debido 
principalmente al 
decremento de 15 por ciento 
en la base de RGUs”, explicó.

primeros países que le abrió 
las puertas y le dio grandes 
éxitos , compartió a través 
de su cuenta de Twitter, 
ahora llamada X un emotivo 
mensaje dirigido a todos sus 
fanáticos luego de anunciar 
la tarde del miércoles 23 de 
octubre que daría un sexto 
concierto, como parte de su 

alta demanda de entradas a 
sus recitales requiere ahora 
estadios en vez de coliseos 
(arenas).

Según anunció el 18 de 
octubre la propia intérprete 
en su página web y en sus 
redes sociales, la producción 
de los conciertos y la demanda 
de entradas ha crecido de 
tal manera y "superado las 
expectativas más optimistas" 
que se está convirtiendo en 
la gira "más importante" de su 
carrera.

El comienzo de la gira 
será el 11 de febrero en Río 
de Janeiro, desde donde la 
cantante emprenderá una 
gira por Latinoamérica que 
recorrerá Sao Paulo, Lima, 
Barranquilla, Medellín, 
Bogotá, Santiago de Chile, 
Buenos Aires, y las mexicanas 
Monterrey, Guadalajara 
y Ciudad de México, esta 
última con un total de seis 
fechas.

En Colombia, la demanda 
de entradas ha sido tal que la 
cantante se ha visto obligada 
a sumar nuevas fechas, 
incluida en su Barranquilla 
natal, donde ofrecerá un 
segundo concierto.

La cantante emprende 
esta gira mundial tras 
publicar en marzo de este 
año su duodécimo disco de 
estudio, 'Las mujeres ya no 
lloran', que en sus primeras 
24 horas de ser lanzado se 
convirtió en el álbum más 
reproducido de este año. 

gira 'Las Mujeres ya no lloran'.
La cantante de 'Hips 

Don't Lie' expresó su cariño a 
México agradeciendo el logro 
histórico que ha obtenido 
a agotar cinco fechas en el 
estadio GNP y abrir una 6ta.

"Gracias mi México 
lindo y querido por este 
logro HISTÓRICO! 5 fechas 

agotadas en el estadio GNP 
y vamos juntos por una 6ta 
fecha! No puedo esperar 
más!".

Shakira aplaza su gira 
en Estados Unidos tras 
arrollador éxito 

Shakira anunció en abril 
de este año que su 'Las mujeres 
ya no lloran world tour' iba 

a empezar el próximo 2 de 
noviembre en Palm Desert, 
en California, tras lo cual se 
embarcaría en una serie de 
conciertos por Norteamérica.

La cantante colombiana ha 
aplazado hasta mayo de 2025 
el tramo estadounidense de 
su gira mundial 'Las mujeres 
ya no lloran', debido a que la 
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Tras no presentarse en concierto en Colombia

Christian Nodal enfrenta 
demanda millonaria

Belinda y Kenia 
Os lanzan Jackpot 

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Christian Nodal, 
famoso cantante 
mexicano, estaría 

por enfrentar un proceso 
legal millonario en 
Colombia luego de que la 
empresa Alive Productions 
compartiera un comunicado 
en el que asegura que el 
cantante tiene una deuda de 
2.5 millones de dólares, unos 
49 millones 500 mil pesos.

De acuerdo con la 
información compartida 
en el comunicado  firmado 
por los abogados de la 
empresa, el monto que 
solicitan es el resultado 
de incumplimientos de 
contrato por una serie de 
conciertos programados en 
Colombia; en especial uno 
en Medellín que tenía que 
realizarse en marzo de 2022 
pero por supuesto fallas 
mecánicas en el avión del 
cantante, no se llevó a cabo.

La empresa Alive 
Productions reveló en el 
comunicado compartido 
por varios medios de 
comunicación, que la 
supuesta falla mecánica 
del avión, no fue cierta 
pues sus investigaciones 
arrojaron que el cantante 
Christian Nodal ni siquiera 
tenía planeado el vuelo a 
Colombia.

La empresa Alive 
Productions dio a conocer 

AGENCIAS  
Ciudad de México    

El regreso a la música 
de Belinda ha logrado 
hacer mucho ruido. 

Primero fue su incursión 
en el género de los corridos 
tumbados con su faceta 
como Beli Belika, pero 
ahora, su tan esperado 
regreso al Pop ha sucedido 
con su nuevo tema Jackpot, 
junto a Kenia Os. 

El vibrante video 
musical, dirigido por 
Flakka, da vida a la canción 
en una fiesta intergaláctica. 
Bañado en rosa, el clip 
estalla de color y efectos 
visuales surrealistas, 
que complementan a la 
perfección la euforia del 
tema. 

Mientras Belinda y 
Kenia Os se aventuran 
en el espacio, el video 
refuerza visualmente la 
letra: una aventura total 
hacia lo desconocido, como 
la irresistible atracción 
de la que hablan. Es una 
celebración cósmica que 
transporta a los fans a un 
mundo donde el amor es 
ilimitado, atrevido y fuera 
de este mundo.

En “Jackpot”, la sensual 
voz de Belinda se funde sin 
esfuerzo con el cautivador 
estilo de Kenia Os y crean 
un himno irresistible sobre 
la emoción del romance. 
La letra de la canción se 
embarca en un torbellino 
de emociones, mientras 
las dos artistas comparten 
una química hipnótica que 
dejará a los oyentes con 

ganas de más. Con la coqueta 
interpretación de Belinda -No 
sé por qué en la disco pienso 
en ti / No es por el Hennessy- y 

significativas y un daño 
considerable a la reputación 
de Alive en la industria del 
entretenimiento".

La empresa explicó que 
el 27 de marzo de 2022, 
Christian Nodal y su padre, 
el señor Jaime Gonzalez, 
junto con las empresas que 
representan al intérprete 
acordaron que Nodal se 
encargaría de devolver el 
dinero que se pagó por el 
show y asumir los gastos de 
las devoluciones generadas; 
sin embargo, aseguran que 
esto no ocurrió.

"Sin embargo, 
este compromiso fue 
incumplido por parte del 
artista y sus representantes, 
dejando a Alive con pérdidas 
económicas y reputacionales 
considerables, ya que 
sólo devolvieron los 
dineros pagados a Nodal, 
desconociendo los costos 
por daños, perjuicios y 
devoluciones de boletería".

El incumplimiento 
mencionado en el 
comunicado no sería el 
único caso que tiene Nodal 
con la empresa,  ya que 
según Alive Productions el 
contrato incluía una gira 
de 27 fechas. Actualmente, 
la empresa continúa con 
acciones legales para 
recuperar la cifra adeudada 
y mitigar los daños a su 
imagen y reputación como 
consecuencia de esta 
relación contractual.

la energía pícara de Kenia Os, 
“Jackpot” es una celebración de 
vivir el momento y entregarse 
a la chispa electrizante entre 

dos personas.
"Vienen sorpresas: una 

canción con Kenia Os; otra 
colaboración con Los Angeles 

Azules. Estoy trabajando con 
gente a la que admiro mucho 
y respeto desde hace mucho 
tiempo; van a tener un discazo 

porque tendrán tintes pop, 
cumbia, regional, muy 
versátil. La Belipop regresa 
en octubre", adelantó.

que después de más de dos 
años y de varios procesos 
legales determinaron que 
Christian Nodal habría 
admitido una deuda de 2.5 
millones de dólares 

"al darse por confeso el 
interrogatorio hecho por el 
equipo jurídico de Alive, ya 
que el artista no se presentó, 
lo que su abogado justificó 
como parte de su "estrategia 

legal", por lo que el equipo 
jurídico de la empresa 
que demanda a Christian 
"admitieron conocer las 
consecuencias y estar 
dispuestos afrontarlas".

Alive Productions acusa 
a Christian Nodal de no 
presentarse a un concierto 
programado el 26 de marzo 
de 2022, en Medellín 
Colombia debido a supuestas 

fallas mecánicas en el avión 
que trasladaría al cantante.

"Los incumplimientos 
iniciaron en el concierto 
programado el sábado 26 
de Marzo del 2022 en el 
Estadio Atanasio Girardot, 
en la ciudad de Medellín, 
Colombia, donde Alive 
por medio de una llamada 
telefónica a medianoche 
(12:00am), hecha por 

manager del artista, se 
entera de la inasistencia del 
mismo, por supuestas fallas 
mecánicas en el avión".

Aseguran que Nodal 
mintió sobre fallas 
mecánicas en su avión

En el comunicado 
emitido por los 
representantes legales del 
Alive Productions dan a 
conocer que después de 
realizar una investigación 
se dan cuenta que crecen 
Nodal mintió para no 
asistir al concierto pues 
se percataron que nunca 
hubo un plan de vuelo del 
cantante a Colombia por lo 
que están solicitando que 
asuma la responsabilidad 
de asumir el costo de lo 
que implicó la producción 
y posterior cancelación 
del concierto para 32 mil 
personas.

" I n v e s t i g a c i o n e s 
posteriores revelaron 
que nunca hubo un plan 
de vuelo a Colombia, 
evidenciando que Nodal 
faltó a la verdad sobre la 
no asistencia al concierto, 
generando un descontento 
masivo entre más de 32,000 
espectadores y dejando a 
Alive con la responsabilidad 
de asumir la devolución de 
entradas y los costos por 
daños en las instalaciones, 
incluyendo pantallas, 
puertas y baterías sanitarias. 
Estos incidentes resultaron 
en pérdidas económicas 



Fue vinculado a proceso como probable responsable 
del delito de homicidio doloso calificado

Apuñala y mata 
a su padre

Al menos 20 presuntos delincuentes 
abatidos en enfrentamientos en 

Tecpan de Galeana

Arrojan cabeza 
humana en la  
delegación de 

Tránsito de  
Minatitlán 

REDACCIÓN NORESTE  
Tecpan de Galeana, Guerrero                  

En la región de la Costa 
Grande de Guerrero, 
específicamente en 

el municipio de Tecpan de 
Galeana, se vivió un intenso 
enfrentamiento entre 
fuerzas del orden y un grupo 
de presuntos delincuentes. 
En los hechos, al menos 20 
individuos fueron abatidos, 
mientras que otros lograron 
huir hacia la sierra en un 
intento por escapar de las 
autoridades.

El conflicto estalló 
cuando, al amanecer, 
un convoy de al menos 
30 vehículos blindados, 
tripulados por hombres 
fuertemente armados, 
irrumpió en la zona. El 
Ejército Mexicano, en 
coordinación con la Guardia 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                 

La Fiscalía Regional 
Córdoba obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Kevin “N” como 
probable responsable del 
delito de homicidio doloso 

¡NR!
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REDACCIÓN NORESTE    
Minatitlán, Veracruz        

Una cabeza humana 
fue arrojada por 
criminales en la 

entrada principal de la 
Delegación de Tránsito del 
Estado, así mismo sobre la 
autopista Cosoleacaque - 
Acayucan, abandonaron 
un cuerpo desmembrado, 
ambos casos podrían estar 
relacionados.

Los hechos ocurrieron 
está mañana de jueves, pocos 
minutos antes de las 08:00 
horas, en la Delegación de 
Tránsito del Estado, ubicada 
en la avenida Colegio Militar, 
de la colonia La Petrolera, de 
este municipio.

En el lugar, los 
criminales arrojaron una 
cabeza humana, la cual se 
encontraba dentro de una 
mochila, con los ojos y la 
boca encintadas.

De inmediato se 
activó un operativo para 
resguardar las instalaciones 
de la dependencia estatal, 

así mismo, elementos 
de la Policía del Estado 
acordonaron la zona y 
solicitaron la presencia de las 
autoridades ministeriales.

Las diligencias para 
el ayuntamiento del 
cuerpo fueron realizadas 
por personal de la Policía 
ministerial y coordinación 
con peritos criminalistas. 

Has de mencionar 
que sobre la autopista 
Cosoleacaque Acayucan a la 
altura de la congregación de 

mapa chapa perteneciendo 
el municipio Minatitlán 
fue abandonado un cuerpo 
desmembrado. 

Fuentes de la 
Fiscalía General del 
Estado destacaron que 
ambos casos estarían 
relacionados toda vez que 
has encontrado sobre la 
autopista carecían de la 
cabeza, precisamente lo 
que fue encontrado en la 
Delegación de Tránsito 
Estatal.

calificado, en agravio de la 
víctima V.C.C., quien resulta 
ser su padre. 

Hechos suscitados el 19 de 
octubre del año en curso en 
la Unidad de Potrerillo 3, del 
municipio de Ixtaczoquitlán, 
cuando presuntamente 

agredió a la víctima con un 
arma blanca, causándole 
lesiones que le privaron de 
la vida.

El juez ratificó la 
medida cautelar de prisión 
preventiva oficiosa, dentro 
del proceso penal 670/2024

Nacional y las fuerzas de 
seguridad pública, respondió 
rápidamente, logrando 
contener la situación. 
Como resultado, fueron 
asegurados siete vehículos, 
un importante arsenal de 
municiones y armamento, 
además de detenerse a 
aproximadamente 10 
sospechosos.

La valentía de los 
elementos del Ejército 
Mexicano fue determinante 
en este operativo, que 
evitó bajas entre las filas 
castrenses. No obstante, se 
lamenta la pérdida de cuatro 
policías municipales en el 
cumplimiento de su deber. La 
situación refleja un contexto 
complejo de inseguridad en 
la región, donde la respuesta 
contundente de las fuerzas 
del orden resultó crucial.

A pesar de lo sucedido, 

la actuación del Ejército 
Mexicano ha pasado 
desapercibida en algunos 
sectores. Su intervención 
oportuna y el coraje 
demostrado al enfrentar 
a un grupo armado con 
capacidad para perforar 
blindajes merecen 

reconocimiento y aplauso. 
En esta ocasión, la estrategia 
militar y la determinación 
de los elementos castrenses 
evitaron mayores daños y 
lograron asegurar el control 
en Tecpan de Galeana, 
brindando un alivio a sus 
habitantes.
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Editorial

Hombre muere de infarto en la 
Laguna del Carpintero en Tampico 

Dan prisión preventiva a 
'El Max' en el Altiplano

Dictan 55 años 
de prisión a 

pareja que mató 
a puñaladas a 

una adolescente 

Viernes 25.10.2024

REDACCIÓN NORESTE    
Coatzacoalcos, Veracruz      

La Fiscalía General 
del Estado, a través  
de la Fiscalía 

Especializada en 
Investigación de Delitos 
de Violencia Contra la 

AGENCIAS     
Ciudad de México     

Edwin Antonio 'N', 
El Max, identificado 
como operador de 

Ismael El Mayo Zambada en 
Baja California y Sinaloa, fue 
trasladado al Centro Federal 
de Readaptación Social 
número 1 El Altiplano, en el 
Estado de México.

La Secretaría de 
Seguridad y Protección 

AGENCIAS     
Tampico   

Una persona del sexo 
masculino perdió 
la vida cuando 

caminaba en el parque 
Laguna del Carpintero en el 
municipio de Tampico.

Fue la tarde del jueves, 
cuando el hombre de 
aproximadamente 30 años 
de edad, fue víctima de 
fulminante paro cardíaco, a 
la altura de la pista destinada 
para mascotas.

Fueron encontrados responsables del delito de feminicidio
Familia, Mujeres, Niñas 
y Niños y de Trata de 
Personas, logró sentencia 
condenatoria de 55 años 
de prisión en contra de  
Saraí “N” y Víctor Manuel 
“N” como responsables 
del delito de feminicidio, 
cometido en agravio de 

una víctima adolescente  
de identidad resguardada.

Hechos suscitados en 
diciembre de 2022, en la 
colonia Santa Isabel de 
este municipio, cuando 
agredieron a la víctima 
con un arma blanca, 
causándole lesiones que le 

privaron de la vida. 
El juez además de 

dictar sentencia estableció 
un pago por concepto de 
reparación del daño y 
suspendió sus derechos 
civiles y políticos,  
dentro del juicio oral  
J- 25/2024

Ciudadana (SSPC) informó 
que una jueza de distrito 
ordenó como medida 
cautelar prisión preventiva 
justificada para El Max.

"Dicho sujeto fue llevado 
a las instalaciones del penal 
federal donde se realizó su 
audiencia inicial, en la cual 
se calificó como legal su 
detención y fue imputado 
por los delitos de posesión 
de arma de fuego del uso 
exclusivo del Ejército, 

Armada y Fuerza Aérea; 
posesión de cartuchos y 
cargadores, y contra la 
salud (en la modalidad 
de posesión), todos ellos 
cometidos en pandilla”, 
detalló la dependencia.

Mediante un 
comunicado, se informó que 
el traslado se dio la mañana 
de este jueves, desde las 
instalaciones de la Fiscalía 
Especializada en Materia de 
Delincuencia Organizada 
(FEMDO), de la Fiscalía 
General de la República, en 
la Ciudad de México.

"Lo anterior se llevó a cabo 
en una acción coordinada 
con personal de la SSPC 
y de la Guardia Nacional 
(GN), quienes desplegaron 
un dispositivo de seguridad 
perimetral para realizar el 
traslado de Edwin Antonio 
'N', "agregó la SSC.

Edwin Antonio 'N' era 
un objetivo principal para 
las autoridades mexicanas 
y de acuerdo con las 
investigaciones, operaba 
para el cártel de Sinaloa en 
Tijuana, Baja California, se 
le vincula a la célula de los 
Uriarte, quienes operan en 
dicha demarcación.

Personas que se 
encontraban en el sitio 
turístico al ver que el 
sujeto cayó tendido sobre 
el pavimento, solicitaron la 
urgente intervención de las 
corporaciones de emergencia 
de la zona conurbada a través 
del número 911.

Al lugar llegaron los 
socorristas del Servicio 
Nacional de Rescate y 
Emergencias Médicas 
(Sinarem) quienes brindaron 
los primeros auxilios. 
Enseguida paramédicos 

de la Cruz Roja Mexicana, 
procedieron con la 
valoración del hombre que 
estaba inconsciente boca 
arriba.

Tras ser valorado se 
confirmó que ya no contaba 
con signos vitales, por lo que 
se dio parte a las autoridades 
de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de 
Tamaulipas.

Personal de de la Policía 
Investigadora encontró el 
cuerpo sin vida de un hombre 
de aproximadamente 30 

años de edad vestía una 
bermuda color negro, tenis y 
playera.

Enseguida se procedió 
con el acordonamiento 
de la zona a fin de realizar 
las indagatorias de campo 
correspondientes.

Al dar fe del cadáver 
autoridades de la Fiscalía 
ordenaron el traslado 
por el Servicio Médico 
Forense (Semefo) a la 
morgue para la necropsia 
de ley, posteriormente será 
entregado a sus familiares.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

La mañana de este 
jueves, un grupo de 
escoltas federales 

relacionados con la página de 
Facebook Presente Veracruz 
protagonizó un accidente 
de tránsito en el boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines, a la 
altura de la Calle Pozo 13. Los 
escoltas, a bordo de un vehículo 
oficial dodge Charger, 
circulaban presuntamente 
a exceso de velocidad con 
las torretas encendidas, 
cuando impactaron contra 
un automóvil particular en 
el que viajaba una familia. 
Afortunadamente, los 
ocupantes del coche afectado 
resultaron ilesos a pesar de la 
gravedad del choque.

El vehículo oficial 
era conducido de forma 
imprudente por los escoltas 
y un presunto reportero de 
Presente Veracruz. Tras el 
incidente, los responsables 
intentaron minimizar el 
hecho y evitar la intervención 
de las autoridades. Optaron 
por dialogar con los afectados 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

La Fiscalía General del 
Estado informa que, la 
Unidad Especializada 

en Combate al Secuestro 
detuvo en flagrancia a Ismael 
“N”, presunto integrante 
de una célula delictiva, 
como probable responsable 
del delito de secuestro, 

REDACCIÓN NORESTE   
Veracruz, Veracruz 

Una cría de cocodrilo 
irrumpió en las 
instalaciones de una 

escuela de Veracruz puerto, 
lo cual alarmó al sector 
administrativo quién llamó 
al número de emergencias 
911.

El Heroico Cuerpo de 

Por exceso de velocidad 
chocan escoltas del  

periódico Presente Veracruz

UECS captura 
en flagrancia 

a presunto  
secuestrador

Cría de cocodrilo irrumpe en 
escuela de Veracruz puerto

Viernes 25.10.2024
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para mover los vehículos lejos 
del lugar del accidente, en un 
aparente intento por evitar 
la cobertura mediática del 
suceso.

A pesar de sus esfuerzos, 
la Policía Vial llegó al 
lugar y tomó control de la 

situación, realizando las 
diligencias correspondientes. 
El comportamiento de los 
responsables refleja una 
preocupante falta de respeto 
hacia las normas viales y la 
seguridad ciudadana.

Este incidente no es 

aislado. Meses atrás, los 
mismos escoltas y el equipo de 
Presente Veracruz estuvieron 
involucrados en otro accidente 
grave en la avenida Puebla. 
Estos hechos han generado 
malestar entre los ciudadanos 
de Poza Rica, quienes exigen 

sanciones severas para 
quienes abusan de su posición 
o conexiones con medios de 

comunicación para actuar de 
manera imprudente en las 
calles.

Bomberos de Veracruz acudió 
al plantel educativo Estudios 
de la Vera - Cruz para dar 
respuesta a la situación, el reptil 
se encontraba en una canaleta 
cerca del patio de la escuela 
ubicada en el fraccionamiento 
La Florida.

Los Bomberos ingresaron 
guiados por el director del 
instituto, quien junto a su 
personal mantuvieron 

rodeado al animal para 
evitar que pudiera escapar y 
esconderse antes de que ellos 
llegaran.

Tras analizar la situación 
y ver que apenas era una cría 
de alrededor de año y medio, 
la contuvieron con el lazo 
de captura para sacarlo de la 
canaleta y moverlo a otra área 
donde le encintaron el hocico 
para restarle movilidad.

Cabe señalar que, en el 
momento del hallazgo y 
la captura, los alumnos se 
encontraban en clase, por 
lo que en ningún momento 
estuvieron expuestos al reptil y 
las maniobras se realizaron sin 
contratiempos.

Luego de asegurarlo en 
una jaula transportadora, 
los bomberos lo retiraron a 
las instalaciones del Parque 
Viveros donde un médico 
veterinario determinará su 
género, edad y especie exacta 
para su posterior reubicación 
en un área adecuada.

cometido en agravio de la 
víctima J.C.A.H.

Hechos ocurridos el 28 
de agosto del año en curso 
en la colonia Ignacio de 
la Llave, del municipio 
de Poza Rica, cuando 
presuntamente participó en 
la privación de la libertad 
de la víctima, quien se 
encontraba cumpliendo 
su jornada laboral, para 

posteriormente exigir un 
pago por su liberación. El 
día de ayer, mediante un 
operativo policial, se logró 
la detención en flagrancia 
de Ismael “N”,  a quien, en 
el lugar de la detención le 
fue asegurado dinero en 
efectivo y un dispositivo 
móvil utilizado para la 
exigencia. 

Respetando sus derechos 
humanos y el debido proceso, 
será presentado en próxima 

audiencia inicial, ante el juez 
de procedimiento penal oral 

para que defina su situación 
jurídica.
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Fue vinculado a proceso como probable 
responsable del delito de violación agravada

Es imputado como probable responsable de 
los delitos de homicidio doloso calificado y 

feminicidio

No hubo víctimas que lamentar 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
Córdoba realizó 
i m p u t a c i ó n 

en contra de Mario 
Antonio "N", como 
probable responsable 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Operador de un autobús 
de pasajeros que no 
extremó precauciones 

para hacer cambio de carril 
sobre el libramiento Adolfo 
López Mateos, terminó 
impactando a un taxista, por 
fortuna no hubo víctimas que 
lamentar.

Los hechos ocurrieron en 
la vía mencionada a la altura 
de la calle Violeta, de la colonia 
Villa Rosita, de esta localidad, 
provocando la movilización 
de cuerpos de emergencia. 

En este sitio Carlos N., 
de 45 años, vecino de la 
colonia Miguel Alemán, de 
esta localidad al manejar un 
automóvil marca Mercedes 
Benz, tipo autobús con placas 
de circulación A2151 0X del 
Estado chocó con un coche de 
alquiler.

La unidad afectada es un 
automóvil marca Nissan tipo 
Versa, colores oficiales con 
número económico 1775, 
sin placas de circulación, 
guiado por José Luis N., de 
40 años, domiciliado en el 
fraccionamiento Leonardo 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de 
Fiscalía Especializada 

en Investigación de Delitos de 
Violencia Contra la Familia, 
Mujeres, Niñas y Niños y de 
Trata de Personas, obtuvo 

Cambia de carril e 
impacta a un taxista 

Regidor noveno 
del municipio de 

Córdoba preso 
por violación

Se queda en 
prisión por matar 

a sus papás 

Rodríguez Alcaine, de este 
puerto.

Informes de las 
autoridades de vialidades 
establecen que se tardó un 

choque por invasión de carril 
toda vez que el operador del 
autobús no precaución para 
cambiar de uno hacia otro. 
Es de mencionar que no fue 

necesario que los vehículos 
fueron remolcados al corralón 
toda vez que los participantes 
llegaron a un acuerdo en el 
sitio del percance.

vinculación a proceso en 
contra de Eduardo Edwar “N”, 
quien fungía como Regidor 
Noveno del Ayuntamiento 
de Córdoba, como probable 
responsable del delito de 
violación agravada, cometido 
en agravio de una víctima de 
identidad resguardada. 

Los hechos ocurrieron 

el 28 de septiembre de 2023, 
cuando presuntamente obligó 
a la víctima a realizar actos 
sexuales bajo la amenaza de 
despedirla, valiéndose de su 
función pública. 

El juez ratificó la medida 
cautelar de prisión preventiva 
justificada, dentro del proceso 
penal 680/2024.

de los delitos de homicidio 
doloso calificado, cometido 
en agravio de E.C.R., y 
feminicidio, en agravio de 
B.F.S., quienes resultaron 
ser sus padres.

Los hechos ocurrieron el 
pasado 14 de septiembre del 
presente año, en la unidad 

habitacional El Trébol, de la 
ciudad de Orizaba, cuando 
el detenido presuntamente 
privó de la vida a ambas 
víctimas. 

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva oficiosa, dentro 
del proceso penal 632/2024.


